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FECHA: Julio 06 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fuerte impacto deja 2 heridos” 

 “Confirman triunfo de Peña Nieto” 

 “Elección fue limpia”: Olvera” 

 “Hidalgo para Peña Nieto, otra vez”  

 
“Olvera descarta la inestabilidad”  

 
“En programas sociales mayor transparencia”  

 
“Conteo del IFE confirma la victoria de Peña Nieto” 

 “Pachuca y Huejutla atrasan voto por voto” 

 “Amplia ventaja EPN con conteo, ratifica Ashane”  

 
“Confirma recuento la ventaja de Peña Nieto”  

 
“Pelan botín PFs en el AICM”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Cambiará PRI estrategia en Pachuca, dice Crespo: En Pachuca debemos cambiar la estrategia de 

campaña para penetrar más como partido, pues la zona metropolitana hidalguense no es un escenario tradicional para 

realizar proselitismo común y requiere modificar diversos factores, reconoció el presidente del Comité Directivo Estatal del 
Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo. Aclaró que el municipio nunca se perdió en los últimos 

procesos electorales, pero los números no favorecen al tricolor, pues desde los comicios para renovar Presidente de la 
República en 2006 los pachuqueños prefieren otro partido al momento de sufragar. “Hay cuestiones que debemos 

mejorar, las campañas, candidaturas, suplentes, el mensaje y los resultados como eje rector del partido-gobierno, son 
cosas que debemos cambiar, creo que nos falta penetrar más como partido indiscutiblemente en el caso de Pachuca”. 

Explicó que la nueva estrategia requiere un análisis profundo en barrios, colonias y fraccionamientos para fortalecer la 

estructura priista, así como difundir el mensaje a la gente para crear vínculos. El pasado 1 de julio en el Distrito VI, que 
integra a Pachuca y Mineral de la Reforma, la alianza de izquierdas consiguió 66 mil 757 votos, contra los 66 mil 780 del 

bloque encabezado por el mexiquense Enrique Peña Nieto, apenas 23 votos de diferencia. Además, según las cifras de 
votación de los comicios presidenciales del 2006 la coalición Por el Bien de Todos, que dirigió el candidato Andrés Manuel 

López Obrador, ganó Pachuca con 45 mil 660 votos, además de la zona conurbada de Mineral de la Reforma donde logró 

10 mil 537, mientras que el PRI apenas obtuvo 26 mil 842 sufragios, en ambas demarcaciones. En la contienda para 
renovar gobernador, la candidata del bloque opositor Hidalgo nos une, Xóchitl Gálvez, alcanzó 30 mil 394 votos en 

Pachuca Poniente, 22 mil 84 en Oriente y 17 mil 563 en la Reforma, más de 70 mil sufragios, en contraste el aspirante 
tricolor Francisco Olvera sólo consiguió 54 mil 862. Respecto a la elección para diputados locales efectuada en 2010, la 

coalición amplia ganó los Distritos I y II con 65 mil 724 votos, contra 59 mil 472 que logró Unidos Contigo. Cabe destacar 
que en la contienda para renovar alcaldes en 2011, el PRI conquistó Pachuca y Mineral de la Reforma, este último por 

impugnaciones en contra de los opositores ante el Tribunal Electoral del Estado (TEEH). VOTO DIFERENCIADO. El líder 
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del PRI consideró que la presencia del voto diferenciado en la elección presidencial de 2012 se debió a que la ciudadanía 

evalúa mejor a los candidatos y propuestas, no sólo la campaña o colores del partido, lo cual beneficia a la política 

mexicana. “Hicimos una campaña homogénea, pero veo que la ciudadanía hizo un análisis y es bueno que vean la oferta 
política, hoy hacen su valoración y emiten un voto lo cual significa que fortalece la vida democrática, así como la 

participación en cada contienda”. DATOS: AJUSTES Ricardo Crespo no descartó eventuales cambios al interior del CDE 
tricolor, en cuanto a modernizar objetivos e incluir a otros sectores de la población en la propuesta política, pues durante 

estos comicios surgieron diversas organizaciones juveniles que cuestionaron el papel de los partidos en la sociedad. 

MESURA Las cúpulas partidistas, precisó, están en su derecho de exigir la apertura de paquetes electorales y contar 
votos a detalle; pero es importante respetar las instituciones, así como la voluntad ciudadana ya que concluya el proceso, 

el objetivo es impulsar acuerdos por el bien del país. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-PRD espera fin de recuento para impugnar: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) espera a que 

concluya el recuento de voto por voto en los siete consejos distritales de Hidalgo para impugnar los resultados de las 

elecciones a diputados y Presidente de la República.  El representante del PRD ante el IFE, Leodegario Hernández Cortés, 
detalló que su partido tiene un estudio de cada una de las actas que se aperturan para el recuento de sufragios, por lo 

que se espera que haya una reducción de las cifras para valorar una posible impugnación de los comicios ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).  En Hidalgo se abrieron 5 mil 987 paquetes electorales de la 

elección de Presidente de la República, más el mismo número de diputados y senadores que se revisan desde este jueves 

y hasta el domingo en la madrugada.  Con el recuento, el representante del PRD ante el IFE sostuvo que posiblemente 
no haya un cambio sustancial en el número de votos, pero “dará mayor certeza a los paquetes electorales que se están 

abriendo y obviamente esas casillas van a quedar por cuanto hace al error aritmético o al cómputo de los votos, 
saneadas”.  “Afortunadamente en la reforma electoral se logró contemplar esto que ya el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) en la resolución de 2006, había considerado como ampliar las causales por las cuales se 
debía de hacer un recuento del voto, entonces esto que tenemos, después de esa elección, hoy la vivimos después de la 

Reforma Electoral”, explicó.  El PRD comenzará la lucha jurídica en el Tribunal Federal para tratar de anular la elección, 

después del sábado, cuando concluya el recuento de votos en los más de 50 mil distritos electorales del país.  Los 
argumentos que se van a verter ante el tribunal, para el PRD van a dejar un precedente importante, como el recuento de 

votos, cuando inicialmente se planteaba el voto por voto casilla por casilla, “todo mundo nos tachaba de locos”, porque 
no estaba contemplado en la ley.  El perredista reiteró que el candidato de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-

MC) Andrés Manuel López Obrador, espera dar mayor certeza y confianza a la ciudadanía respecto al resultado electoral.  

Pero dejó en claro que las izquierdas confían en el organismo electoral, particularmente en Hidalgo; sin embargo, la 
ciudadanía tiene una gran incertidumbre por eso es sano que se lleve a cabo este tipo de ejercicios. “Es lo que 

esperamos brindarle mayor certeza a la ciudadanía respecto de los resultados electorales en las casillas que hasta hoy se 
están aperturando”, refirió.  La impugnación que se prepara, se llevará a cabo una vez que se haya realizado el cómputo 

y en el juicio de nulidad que se va a interponer en el TEPJF uno de los objetivos es la irregularidad de las casillas y el otro 

en cuanto a la calidad de la elección, “que es algo totalmente diferente y no tiene nada que ver con el recuento de 
votos”. “En cuanto a la calidad de la elección, uno de los principios que se violaron fue el de equidad, hubo una 

andanada mediática en contra de Andrés Manuel López Obrador y a favor de Enrique Peña Nieto (candidato de la 
coalición entre PRI y P VEM Compromiso por México), eso es uno de los argumentos que se van a verter en el juicio de 

nulidad que se va a plantear en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  En las elecciones federales en 
Hidalgo, el PRI se mantiene como la primera fuerza política de acuerdo con los resultados preliminares. Los candidatos 

del tricolor, hasta el momento, tienen las siete diputaciones federales de mayoría relativa, dos más de representación 

proporcional y dos senadurías.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Moisés no manda en el Panal, dice Mario Vera: Para el diputado local del Partido Nueva Alianza, Mario 

Vera García, lo dicho por el ahora diputado con licencia Crisóforo Rodríguez sobre que el profesor Moisés Jiménez es 

quien maneja la bancada del Panal es infundado, pues al menos a él nunca le han dado órdenes de ese tipo. “Por 
supuesto que no (que las decisiones del Panal pasen por Jiménez), es un gran líder que nosotros representamos, que 

valoro mucho. Gracias a él se constituye una fortaleza, pero eso es gracias a un trabajo con talento, con proyecto, pero 
eso es otra cosa. Las decisiones que toman los diputados de separarse del cargo son únicamente de ellos, es un derecho 

constitucional que nadie les puede cortar”, aseguró Vera García. El ex regidor de Pachuca agregó que respeta a su ex 
compañero de bancada, pero esos dichos contra Jiménez deben ser a título personal y ratificados por Rodríguez Villegas 

en caso de requerirse para cualquier aclaración. “Es un hombre muy respetuoso de las decisiones, y lo reitero, si el 

diputado Crisóforo Rodríguez Villegas estuviera atendiendo una indicación que no quisiera, tiene todo el derecho de estar 
aquí, es un derecho constitucional”. Por otro lado, Vera García dijo desconocer si la titular de la diputación, Vianey 

Lozano, regresará a su curul después de que ella perdiera la elección para la diputación del distrito de Apan.  (Alejandro 
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Suárez, página 11) 

Criterio-Desconoce el Panal salida de diputados: Heriberto Martínez Santiago, dirigente del Partido Nueva Alianza 

(Panal), dijo desconocer las razones por las cuales su bancada en el Congreso estatal se está quedando sola. Martínez 
Santiago se dijo sorprendido de que Héctor Mendoza Mendoza se haya declarado independiente en una entrevista con 

Criterio, apenas unas horas después que su compañero Crisóforo Rodríguez presentara una licencia por tiempo 

indefinido. “Soy honesto, no sé qué está pasando y sobre esa reunión que hablan del lunes, no estuve presente, por ello 
desconozco los acuerdos”, dijo. El dirigente aceptó que dentro del Panal hay “liderazgos que nos conducen, que nos 

dicen, a partir de su experiencia, hacia dónde ir y qué hacer”. Martínez Santiago omitió decir los nombres de los líderes 
morales Moisés Jiménez, Alejandro Soto, Fernando Flores y Mirna García; sólo se refiere a ellos como “los tres o cuatro 

que saben qué debemos hacer en distintas circunstancias”. Justificó la salida del diputado por el “lado de las 
negociaciones que se hacen de ejercer el cargo medio tiempo y luego cederlo al suplente, algo así pudo suceder”. 

(Jorge Martínez, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Mantiene Peña Nieto triunfo en la entidad, confirma IFE: Los siete consejos distritales terminaron 
satisfactoriamente con el cómputo de mil 858 paquetes electorales de la contienda presidencial, proceso que ratificó la 

victoria de Enrique Peña Nieto en Hidalgo con el 43.06 por ciento de las casillas ganadas, contra 33.61 por ciento de 
Andrés Manuel López Obrador y el bloque de izquierdas. Por ello las tendencias de la elección presidencial no cambiarán 

radicalmente en el estado, pese al conteo voto por voto en los siete distritos, confirmó el consejero presidente del 

Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, quien precisó que el recuento de actas respecto a las tres 
contiendas concluirá antes del domingo 8 de julio. El presidente del IFE sostuvo que los productos emitidos por el 

Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) no se modificarán radicalmente, pues las tendencias son 
similares tanto en Hidalgo como a escala nacional. “Lo digo con toda seriedad, con los datos que tenemos en nuestras 

capturas, la tendencia es similar y no habrá cambios radicales en la votación, cuando menos a nivel nacional, y en 
Hidalgo es un caso similar”. A partir del medio día los Consejos Distritales iniciaron con el cómputo de urnas respecto a 

los comicios para diputados federales, partidos políticos solicitaron la apertura de 2 mil 33 paquetes; 251 en Huejutla, 

300 por Ixmiquilpan, 299 en Actopan, 313 sobre Tulancingo, 306 respecto a Tula, 285 por Pachuca y en Tepeapulco 279. 
En cada pleno distrital se instalaron cuatro áreas de trabajo y mesas de recuento para evitar polémica en el número de 

votos que registra cada coalición. Hoy por la mañana comenzará el conteo de actas de los comicios para aspirantes al 
Senado de la República, cerca de 2 mil casillas serán cuantificadas por los consejeros antes del 8 de julio, fecha en la que 

se realiza el conteo por circunscripción y entidad federativa. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Aclara RFE dudas respecto a listado: Ciudadanos que no se encontraron en el listado nominal para votar el 
1 de julio fue porque la mica que presentaron en la casilla no correspondió con el registro aprobado en el padrón, detalló 

la vocal del Registro Federal de Electores (RFE), Ana Alicia Hoyo Chalit. El pasado domingo hidalguenses externaron su 
molestia porque no pudieron votar en sus casillas, aparentemente sus datos no aparecieron en los listados nominales, 

por tal razón la mayoría acudió a urnas especiales, que estuvieron abarrotadas todo el día. La funcionaria explicó que el 

Instituto Federal Electoral (IFE) no es responsable de esta situación, pues el ciudadano debe presentar su credencial 
vigente y con el número de edición que estipula el padrón. “El 99 por ciento de estos casos es porque la persona 

presenta una credencial no vigente, con un número de edición anterior o que no concluyó el trámite, en algunas 
situaciones se debe a que estos ciudadanos tienen suspendidos sus derechos electorales y fueron dados de baja en el 

padrón”. En total, 37 personas denunciaron esta anomalía durante la jornada electoral, de las cuales sólo 2 fueron 

retirados de los listados erróneamente, el resto no regularizó su mica ante los órganos autónomos. Respecto a los 
rumores de supuestas copias de listados nominales sin autorización del IFE, la vocal del RFE aclaró que esta situación es 

imposible, pues estos documentos se imprimen un mes y medio antes de la jornada electoral, a fin de evitar anomalías 
durante la repartición de paquetes a los distritos. (Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-Luego del conteo no hay cambios significativos: Tras el recuento de voto por voto de 5 mil 987 paquetes 

de la elección a presidente de la República en Hidalgo, los resultados quedaron prácticamente sin cambios significativos, 
informó el consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) del estado, José Luis Ashane Bulos.  Con la apertura 

y conteo de las boletas de la elección a presidente de la República en Hidalgo, hay una diferencia de más de 10 puntos 
porcentuales entre el primero y el segundo lugar, no obstante aún faltan 107 paquetes por contar de estas votaciones.  

Hasta las 20:00 horas de este jueves, los consejos distritales de Tepeapulco Tula, Actopan, Tulancingo e Ixmiquilpan 

habían concluido el registro del 100 por ciento del conteo de voto por voto y casilla por casilla.  Los distritos de Huejutla y 
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Pachuca quedaban pendientes para anexar sus resultados con el total de sus paquetes electorales computados ante el 

IFE, según la página de internet http://computos2012.ife.org.mx.  El virtual ganador de la contienda, el priista Enrique 

Peña Nieto (Compromiso por México), sumaba el 42.74 por ciento (481 mil 432 votos) del total de sufragios 
hidalguenses, superando a Andrés Manuel López Obrador (Movimiento Progresista) casi con 10 puntos porcentuales, ya 

que según la tendencia el tabasqueño recibiría 33.49 por ciento (370 mil 757 votos) de las preferencias de los 
hidalguenses.  Muy por debajo de los dos punteros, la candidata presidencial de Acción Nacional (PAN) Josefina Vázquez 

Mota tenía el 17.20 por ciento de los votos hidalguenses, es decir solamente votaron por ella 193 mil 805 electores de 

Hidalgo; además Gabriel Quadri de la Torre, candidato de Nueva Alianza (Panal), tenía únicamente el 4.09 por ciento (46 
mil 78 votos) de la elección a presidente de la República.  Según la tendencia en la página de Internet y con los votos 

capturados hasta el cierre de edición, los votos nulos sumarían 27 mil 710 y los sufragios para candidatos no registrados 
es de 275. Sin embargo, a pesar de declarar concluidos los conteos de voto por voto de los comicios presidenciales en 

Hidalgo, solamente el IFE tenía capturado el 92.93 por ciento de los paquetes (tres mil 181 de los tres mil 423 totales).  
Para el titular del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, no hay cambios significativos de los resultados de la elección 

presidencial donde Enrique Peña Nieto, de la coalición Compromiso por México, es el virtual ganador.  “Por los datos que 

tenemos en nuestras capturas, la tendencia es muy similar y no hay cambios radicales en la elección a presidente de la 
República en Hidalgo; la tendencia cuando menos a nivel nacional, en Hidalgo es parecida”, indicó.  En los distritos 

electorales que concluyan el conteo de la elección a presidente de la República, comenzarán los conteos de voto por voto 
de los comicios a diputados federales, y finalmente a senadores de la República.  “Hemos dividido los tres días de 

cómputo en 24 horas cada uno, el caso de Pachuca se tuvo contar en cien por ciento, pero estamos en el término; 

comenzaron las de diputados, que se prevé terminen a las ocho de la mañana de este viernes y todo el viernes se espera 
concluir el recuento de senadores”, detalló Ashane Bulos.  Claves Procedimientos ► En Hidalgo, el IFE espera concluir 

el recuento de votos el sábado, con lo que se entregarán las constancias de mayoría a los candidatos ganadores de la 
elección del pasado 1 de julio.  ► Este viernes podría comenzar la entrega de las constancias de mayoría a diputados 

federales de Hidalgo; el domingo se estarían entregando las de senadores y Presidente de la República. ► Según el IFE 

las constancias de diputados y senadores plurinominales serán entregadas a nivel nacional, después de que se haga el 
conteo total de votos.  ► La sesión permanente del IFE en Hidalgo se reanudó a las ocho de la noche de ayer, pero 

también se ha declarado un receso para este viernes. (Misael Zavala, página 06) 

Plaza Juárez-Hidalgo para Peña Nieto, otra vez: Tras el recuento de votos de la elección de Presidente de la 
República, el consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) en la entidad, José Luis Ashane Bulos reveló que 

en Hidalgo no hubo cambios en la tendencia de los resultados de la elección del 1 de julio, es decir, después de revisar 
voto por voto, Enrique Peña Nieto se mantiene a la cabeza. Señaló que a pesar de haber algunos cambios en los 

números de sufragios, “la tendencia es similar, no hay cambios radicales en la votación”; agregó que para conocer los 

avances de los recuentos y los cambios que ha habido hasta el momento, se puede ingresar a la página de Internet del 
IFE. De acuerdo con el enlace del órgano electoral, al cierre de esta edición, en Hidalgo con un 92.93 por ciento de 

avance en el cómputo distrital de la elección presidencial, el candidato de la coalición Compromiso por México (PRI-
PVEM) permanecía a la cabeza con 481 mil 432 votos, seguido por el candidato de las izquierdas Andrés Manuel López 

Obrador con 377 mil 226 sufragios. Los distritos que faltaban por subir el resto de los cómputos en la entidad eran 

Pachuca y Huejutla; en la capital se debió a que se reservaron más de 100 paquetes para que fueran discutidos en el 
pleno del Consejo Distrital. Hasta el cierre de esta edición la sesión distrital aún no concluía. En el caso del distrito de la 

Huasteca, se informó que existía una falla en el sistema de comunicación de la región, es decir, un problema ajeno al 
IFE, de ahí que aún no se contaba con todos los datos en la página web del órgano electoral. Mientras que en los 

distritos de Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula y Tepeapulco, ayer inició el recuento de votos de la elección de 
diputados federales. Ashane Bulos señaló que el recuento de la elección de legisladores se espera concluir hoy antes de 

las 8 de la mañana para continuar con el conteo de la elección de senadores y terminar el sábado, a fin de que el 

domingo se haga la validez de la elección y se entreguen constancias de mayoría. Es importante mencionar que para la 
elección de diputados federales de la entidad, en el Distrito I de Huejutla se aprobó abrir 251 paquetes; en Ixmiquilpan, 

300 paquetes; 299 en el Distrito III de Actopan; 313 en el Distrito IV de Tulancingo; 306 en el Distrito V de Tula; 285 en 
Pachuca y 279 del Distrito VII de Tepeapulco.; además de algunos paquetes que se pudieran sumar a petición de los 

partidos políticos.  Respecto a las manifestaciones que se han registrado a las afueras del IFE en Pachuca, en especial del 

movimiento #YoSoy132, José Luis Ashane destacó que todos los jóvenes están en su derecho, por ello desde el 
miércoles se permitió el ingreso de tres personas y que se fueran cambiando para que observaran el recuento, pero sin 

interrumpir el cómputo, pues “el tiempo apremia”, concluyó. (Natalia López, página 03) 
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Criterio-Tardó 36 horas conteo del IFE: Tras más de 36 horas de trabajo y ya con el conteo de la elección de 

diputados iniciado, el Instituto Federal Electoral (IFE) concluyó la revisión de los paquetes electorales para presidente de 

la república, aunque hasta las 12 de la noche no podían verse reflejados los resultados en la página oficial. En la última 
de las sesiones de ayer, José Luis Ashane Bulos dio a conocer que ya habían concluido de manera total los distritos de 

Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula y Tepeapulco, mientras que Pachuca y Huejutla mostraban un importante avance. 
Según el sitio de internet, hasta las 24:00 horas de ayer, el distrito VI tenía 55.29 por ciento de avance, en tanto que en 

el I ya sólo faltaban dos casillas por computar, lo que significaba un progreso de 99.58 puntos porcentuales. En ese 

sentido, Ashane Bulos expresó: "No quiero dar cifras que todavía no están reflejadas en el sistema, porque con ello 
contravenimos la normatividad". De acuerdo con los datos arrojados en el sitio de internet del IFE para el cómputo, con 

93.89% de las casillas cotejadas; es decir, 3 mil 195 de las 3 mil 423 totales, Enrique Peña Nieto mantenía su ventaja 
sobre Andrés Manuel López Obrador. Peña Nieto tenía 487 mil 59 votos, 42.71 por ciento; en tanto que López Obrador, 

382 mil 194, 33.51 puntos porcentuales. Respecto a los paquetes para diputados se dio a conocer ya un avance de igual 
forma con las casillas computadas, que se refieren a las que fueron aprobadas en el acuerdo de cada uno de los consejos 

distritales. El cotejo se realizaría de esta manera: Ixmiquilpan, 234 paquetes electorales; Actopan, 219 casillas; en 

Tulancingo, 117; Tula de Allende, 227; y Tepeapulco, con 237; lo que da un total de mil 34 casillas computadas en la 
entidad, que representan 30.26 por ciento. En el distrito con cabecera en Actopan, el candidato priísta Víctor Velasco 

incluso recibió ya su constancia de mayoría. Por otra parte, José Luis Ashane señaló que permitieron la participación de 
de #YoSoy132 como observadores, "aunque yo veo otros más que tienen banderas partidistas y que lanzan consignas 

contra quien ganó". Respecto a los errores aritméticos que fueron encontrados en distintas casillas, lo que fue publicado 

en Criterio, apuntó que se trató de errores en el llenado de las actas de escrutinio. "No hubo más boletas que las 
designadas, sólo fueron erratas de quienes llenaron los documentos, pero los votos a cada partido no están alterados". 

(Jorge Martínez, página 04) 

Sol de Hidalgo-Hoy, constancias a próximos diputados: Será la mañana de este viernes cuando los siete consejos 

distritales del IFE, en Hidalgo, concluyan los cómputos de la elección de diputados, que contempla el recuento de 2 mil 

33 paquetes electorales, a fin de que se haga la declaración de validez la elección y entreguen la constancia de mayoría a 
los siete candidatos triunfadores. Esto lo informó el presidente del Consejo Local del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane, 

quien señaló que aunque existen plazos para cada uno de los cómputos distritales, en Hidalgo, por haber recuento de 
voto por voto de mil 812 paquetes electorales en la elección presidencial, se aplazaron los tiempos. Refirió que lo 

determinante es que concluyan el sábado, a más tardar, los cómputos respetivos a la elección de senadores, pues con 

esa información el Consejo Local deberá realizar el cómputo por entidad federativa, a fin de hacer la declaración de 
validez de la elección y entregar la constancia a los dos senadores de mayoría relativa y al de primera minoría que 

resultaron triunfadores. Por lo pronto, apuntó que los siete consejos distritales continúan con los cómputos, pero ahora 
de la elección de diputados, en el cual se contempla el recuento a 2 mil 33 paquetes electorales, con lo que comenzaron 

cinco de los siete distritos aproximadamente a las 10:00 horas de ayer. REFORMAS NECESARIAS EN LOS TIEMPOS Por 

otra parte, José Luis Ashane consideró que en la próxima reforma electoral, los legisladores deberán contemplar mejores 
tiempos, a fin de realizar el recuento de paquetes electorales, ya que, conforme a la experiencia en Hidalgo, en donde 

seis distritos lo hubo parcial y en uno total, y aunque se cumplirá, deben contar con más tiempo para el cómputo. "Creo 
que sí. Efectivamente, si hablamos por un lado de tres elecciones y por el otro de su cómputo durante el miércoles, 

jueves y viernes, tenemos 24 horas para hacer cada una, y con el personal que tenemos podemos hacerlo, pero con los 
recuentos, como en Pachuca, se dificulta concluirlos en ese periodo. "Además, luego deben seguir de inmediato con el 

cómputo de diputados y después de senadores, pues las sesiones son ininterrumpidas. Pero el cansancio físico también 

aminora la capacidad de desarrollar la labor, por tanto, considero que este es uno de los puntos que se debe tomar en 
cuenta para la reforma electoral que se haga", mencionó. PRESIDENTE ELECTO, HASTA SEPTIEMBRE José Luis Ashane 

apuntó que el próximo domingo no habrá declaración de validez la elección de presidente ni se dará la constancia de 
mayoría al triunfador de la misma, pues apuntó que esa atribución le corresponde al Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF), tan luego resuelva las impugnaciones correspondientes, si es que las hubiera. "El Tribunal es el 

que califica la elección de Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, por lo que este domingo sólo se conocerá el 
cómputo. Normalmente, no quiero adelantar vísperas, los primeros días de septiembre, en la primera quincena, se 

resuelve la elección de Presidente". (Ojo Política) 
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El Independiente-Pachuca y Huejutla atrasan voto por voto: El consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE) 

informó que el conteo de votos para la elección presidencial en la entidad no ha concluido debido a un retraso en los 

distritos de Pachuca y Huejutla. Su presidente José Luis Ashane Bulos, informó que en Pachuca existe un atraso de 12 
horas, en Huejutla la dilatación se debe a la nula comunicación debido a problemas técnicos regionales. En Hidalgo, 

precisó, sólo llevan contadas mil 34 de las mil 854 casillas consideradas.  El consejo general del IFE reportó haber 
contado 68 mil 384 paquetes electorales a nivel nacional de la elección para presidente de la República, y que casi todos 

los distritos del país concluyeron con este ejercicio.  Durante la sesión celebrada anoche en el consejo local del IFE en 

Hidalgo, se informó que pese a tener contemplado concluir el conteo de las casillas a las ocho de la mañana, esto no 
pudo ser posible por el retraso en los dos distritos referidos. En cuanto a los cinco distritos en los que el conteo concluyó, 

Ashane explicó no haber modificación al menos en las tendencias que se dieron en el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares. Agregó que no se atreve a dar números porque faltan por computar más de 100 casillas.  Respecto a los 

resultados a escala nacional, el consejo general informó que con 98.82 por ciento de las casillas computadas, Enrique 

Peña Nieto mantenía el primer lugar en la elección con 38.23 por ciento de la votación total.  Este viernes a las 11 horas 
se reanudará la sesión en el consejo electoral de Hidalgo y se espera se tengan datos finales de la elección presidencial. 

(Miguel Ángel Carrasco, primera plana) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Solicita el Congreso una mejor seguridad: Exhortó el Congreso local a titulares de las Secretarías de 

Seguridad Pública, Damián Canales, Educación Pública, Joel Guerrero, y alcaldes, a reforzar la seguridad en planteles 
educativos mediante la implementación de cámaras de videovigilancia. El legislador Juan Manuel Camacho explicó la 

ventaja de contar con cámaras como medida posible para la prevención, investigación, sanción y erradicación de delitos 

en estos espacios. Con ello pretende además salvaguardar la integridad física y psicológica de niños, adolescentes y 
jóvenes, misma que en ocasiones resulta mermada por el consumo y venta de alcohol, tabaco y la práctica de conductas 

ilícitas. El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) en su estudio sobre violencia, disciplina y consumo 
de sustancias nocivas, reveló que 10.9 por ciento de los estudiantes de primaria han robado o amenazado a algún 

compañero. 7.3 por ciento en secundaria; 6.8 de los jóvenes dañaron instalaciones educativas; 9 por ciento incurrió en 

acciones similares y 2.3 por ciento robó algún objeto o dinero en la escuela. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Retoma Olvera acciones de gobierno y respaldos: Reiniciarán este lunes las actividades para programas 

sociales y acciones del gobierno estatal, confirmó el mandatario hidalguense, Francisco Olvera Ruiz, luego de colocar la 
primera piedra de las instalaciones de la Fundación Hidalguense de Ciegos en la ciudad capital. Con relación al programa 

Alimentario, el gobernador indicó que será incrementado el padrón de beneficiarios, para ello publicarán e implementarán 

nuevas reglas de operación. Actualmente este programa no cuenta con estos requisitos lo que permitirá contrastar las 
críticas realizadas en torno a que está sesgado y se entrega privilegiando a determinados grupos en la entidad. Por tanto 

con dichas reglas los beneficiarios deberán apegarse a lineamientos específicos y de manera transparente para la entrega 
de los apoyos que proporciona en la actualidad el gobierno del estado. Olvera Ruiz agregó que al término del ciclo 

escolar, el gobierno del estado aplicará un operativo de seguridad para salvaguardar a los planteles educativos, tal y 

como se hace cada año. Para cumplir con este fin se implementarán acciones por parte de la Secretaría de Seguridad 
Pública y con la participación de los propios padres de familia a quienes invitó a sumarse en este objetivo. POLÍTICA. 

Con relación a que el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, no acepte los resultados del proceso 
federal electoral, consideró que pueden generarse actos de inconformidad y similares a los que vivió México hace seis 

años. “Sin embargo, la población reconoce que fue un proceso electoral limpio y en paz, por lo cual no creo que 

lleguemos a la inestabilidad, se van a presentar actos por parte de varios grupos”. Agregó que para resolver los 
problemas electorales se encuentran los tribunales y los partidos políticos tienen el derecho de seguir el procedimiento de 

ley y se espera que una vez que concluyan, regrese la calma al país. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Regresa Sosa Castelán a Legislatura local: Retoma actividades en el Congreso local; a partir de hoy el ex 

candidato a la diputación federal por el Distrito IV,  del Partido Acción Nacional (PAN), Oscar Damián Sosa Castelán 

vuelve a sus labores. Al perder las elecciones federales por la jurisdicción Tulancingo, el legislador local panista presentó 
un oficio ante el pleno legislativo para solicitar su reingreso a la cámara local. Tras presentar el documento ante el pleno 

legislativo, el panista se retiro de manera rápida, ya que supuestamente tenía asuntos de su partido que atender. Sosa 
Castelán explicó vía telefónica que será hasta el próximo martes cuando dé una opinión sobre los resultados electorales 

que obtuvo el 1 de julio en las urnas, y que no fueron suficientes para ocupar una curul en el Congreso de la Unión. Por 

su parte, la presidenta de la mesa directiva, Leticia Chapa, tomó la protesta de ley a Severo Bautista Osorio,  como 
diputado local por la vía de representación proporcional, quien a partir de esta fecha cubrirá el espacio que dejó el 

diputado, Crisóforo Rodríguez Villegas. De la misma forma fue aprobado un  punto de acuerdo que aprueba la 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/60929-20120706-p4-n1
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participación de la Legislatura en la constitución de la Conferencia Permanente de Congresos Locales y en su Primera 

Asamblea Plenaria a efectuarse en la ciudad de Chihuahua  y en el Puerto de Veracruz, la última semana de agosto y del 

24 al 26 de octubre del año en curso, respectivamente. (Alberto Quintana, página 21) 

Milenio-Apoya la población a "#YoSoy132" en vigilancia de conteo: Desde que decidieron instalarse frente a la 

junta distrital 06 del Instituto Federal Electoral (IFE) en Pachuca la mañana del miércoles, el movimiento #YoSoy132 

Hidalgo ha logrado que la gente apoye a la organización con víveres e incluso con ayuda económica para continuar la 
vigilancia del conteo de votos de la elección del domingo pasado.  Integrantes de la organización han instalado un 

campamento frente a las oficinas del Instituto Federal Electoral (IFE) en la capital del estado, donde vigilan celosamente 
el conteo de voto por voto de los 462 paquetes electorales tanto de la elección a presidente de la República, como de 

diputados y senadores.  Los universitarios armados con cámaras fotográficas y video captan cada uno de los instantes de 
los conteos de votos en las mesas que IFE instaló en la junta distrital, hacen relevos cada ocho horas y solamente 

duermen unos minutos para estar alertas a un posible fraude en el conteo.  #Yosoy132 Hidalgo pide unas elecciones 

transparentes, sin irregularidades y por tal motivo se plantaron en una de las siete juntas distritales “para defender un 
proceso limpio de elección”.  El conteo en la junta distrital 06 se ha atrasado un poco, pero el IFE espera que concluyan 

el recuento este sábado en la madrugada, no solamente en Pachuca, sino en los otros consejos distritales de Actopan, 
Ixmiquilpan, Actopan, Tula, Tulancingo y Tepeapulco.  En redes sociales, los estudiantes lanzaron una convocatoria a la 

ciudadanía en general para que acuda a los consejos distritales de su localidad y vigilen el recuento de votos, pero 

también que los apoyen con comida, agua o apoyo moral.  “Tenemos un contingente observando el cómputo en la junta 
distrital y buscamos voluntarios para los tres turnos”, el primero de ocho de la mañana a tres de la tarde, el siguiente de 

las cuatro de la tarde a las 11 de la noche y el último de las cero horas a las ocho de la mañana, informó el movimiento 
estudiantil.  La labor de los ciudadanos que están dentro del conteo de votos únicamente es vigilar las actividades que se 

realizan en cada una de las mesas, pues no pueden interferir en el recuento de los sufragios.  Otros consejos 
distritales  Errores aritméticos e inconsistencias en la cifra de votación son algunas anormalidades que se detectaron en 

el cómputo en las elecciones presidenciales en el 05 distrito con cabecera en Tula. Tal situación que pudo constatar 

durante la sesión permanente del cómputo ordinario que tuvo lugar el miércoles y que terminó hasta la madrugada de 
ayer jueves. A decir del consejero presidente, Tomás Aquino Mata, los citados errores, modifican en lo más mínimo el 

resultado original de la votación. Pues arrojo que tenían el mayor número de votos nulos entre la diferencia entre el 
primero y el segundo, declaró. En el caso de la elección presidencial, el funcionario electoral, dijo que fueron sujetos de 

recuento un total de 228 paquetes incluido el de la casilla especial. Hasta ayer por la tarde continuaba el recuento de los 

paquetes en 321 paquetes de la elección de diputado federal. En Tulancingo se acordó la apertura y conteo de voto de 
270 paquetes electorales por las inconsistencias que presentaban, es decir el 60 por ciento de los utilizados. Aunque el 

conteo de las actas concluyó la madrugada de hoy jueves, se determinó que en más del 70 por ciento de las casillas a 
diputados, toda vez que en ellas fueron encontrados resultados que no corresponden al total de boletas y número de 

votantes. Se dio a conocer que mínimo este proceso podría durara hasta el sábado y entonces en caso de continuar las 

tendencias se entregaría la constancia de mayoría a la candidata del PRI Emilse Miranda Manuve, quien en los primeros 
conteos, tuvo el mayor número de sufragios. Durante la sesión se presentaron diversos enfrentamientos verbales entre 

representantes de los diversos partidos, no obstante ninguno paso a mayores y se acordó por consenso abrir dicha 
cantidad de urnas.  (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Olvera espera que EPN apruebe el aeropuerto: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz considera 

que las elecciones del pasado domingo fueron “limpias y ejemplares” y confió en que con la victoria de Enrique Peña 
Nieto se apruebe finalmente el proyecto para el nuevo aeropuerto en Pachuca o Tizayuca. El mandatario estatal recordó 

que una de las promesas para Hidalgo del abanderado tricolor durante su campaña fue la construcción de un nuevo 
aeropuerto para el estado, por lo que confió en que el proyecto que ha sido solicitado desde hace años se libere por fin el 

próximo sexenio presidencial. “Cuando vino el licenciado Enrique Peña a Hidalgo, dentro de los compromisos que hizo fue 

el aeropuerto, es lo mismo que estamos esperando”, dijo. Destacó que los comicios del pasado domingo se desarrollaron 
en un clima de paz y con una alta participación en las urnas. “En el país fue una elección tranquila, trascurrió en paz 

salvo algunos pequeños incidentes, sólo son eso, pequeños incidentes, fue la votación más copiosa en la historia de 
México, creo que le dimos un gran golpe al abstencionismo entre todos los ciudadanos, y también fue una elección 

totalmente vigilada, la más vigilada en la historia de México, con el número de representantes en cada una de las casillas, 
es la elección en la que más se instalaron casillas también en la historia del país, donde hubo más observadores tanto de 

México como extranjeros, con esto se cumple que fue una jornada electoral ejemplar”, manifestó. A pesar de los casos 

de “acarreo”, compra y coacción de votos documentados por diversas observaciones electorales ciudadanas y de las 
irregularidades descubiertas en el recuento de votos, Olvera Ruiz consideró que fueron “casos aislados” que además no 

fueron de contra de un solo partido. “No hay registro, hay señalamientos, son casos aislados. El reconteo, cuando hay 
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duda en un acta, se corrige el cómputo con exactitud, la principal preocupación es el asunto de los votos nulos, que han 

sido en detrimento de más de un partido, no podemos pensar que sea en derretimiento de un partido, si vemos el 

número de casos en que se ha tiendo que corregir está siendo menor”, afirmó. Sobre la impugnación de la elección que 
lleva a cabo el candidato de la alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), Andrés Manuel López 

Obrador, el titular del Ejecutivo estatal dijo que está en su derecho, pero que debe acatar el veredicto de las autoridades 
electorales para evitar un conflicto postelectoral. “Todos los partidos políticos, no nada más él, tienen el derecho de 

presentar impugnaciones, ese es el procedimiento, y como lo he comentado en otras ocasiones, cuando el tribunal 

resuelve todas las municipios, estado que han estado bajo el escrutinio del tribunal federal una vez que la instancia 
nacional da su veredicto final, eso es lo que nos ha permitido vivir en paz, que el tribunal federal resuelva la validez de la 

elección todo regrese a la normalidad porque es lo que necesita el país”, dijo el gobernador al referirse a las elecciones.  
Todo a la normalidad El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, refirió que una vez pasadas las elecciones 

federales, las actividades del gobierno del estado volverán a la normalidad completamente a partir del próximo lunes. 
“Iniciamos normal, dedicándonos a los programas sociales, con esto después del próximo domingo cuando se cierran los 

cómputos, la semana siguiente arranca nuevamente el programa alimentario, a partir del lunes debe tomar el estado su 

vida normal”. Sobre el Programa Integral Alimentario (PIA) anunció que en breve se darán a conocer las reglas de 
operación para evitar señalamientos de uso propagandístico electoral de esta estrategia.  “Vamos a incrementar el 

número de beneficiarios, pero vamos a publicar en 15 días reglas de operación para el programa, hoy no las tiene, las 
críticas que se han hecho de que si está sesgado o privilegiando a otros grupos unos sí, otros no, lo que vamos a hacer 

es publicar reglas de operación que todo el mundo conozca y los beneficiarios sean quienes se apeguen a estas reglas y 

sea totalmente transparente la entrega”. (Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Cuartel general de luto por policía asesinado: Minutos después de las 10 de la mañana de ayer, la carroza 

fúnebre que transportaba al oficial de policía caído en el cumplimiento de su deber el pasado martes en el Corredor 
turístico de la montaña, arribó al cuartel general de la policía de Hidalgo para recibir los honores y darle el último adiós 

de sus compañeros y familiares. Dentro del cuartel, agentes de la Policía Investigadora, Tránsito y Vialidad del Estado y 

efectivos de la Fuerza de Tarea ya se encontraban listos y formados mientras la carroza ingresaba a las instalaciones. El 
ataúd con el cuerpo del Sub oficial de policía Marco Antonio Velasco Cubas, fue colocado ante un pequeño altar desde 

donde el sacerdote ofició la misa y otorgó al agente de 36 años de edad las bendiciones antes de ser sepultado. 
Momentos después de concluir la ceremonia religiosa en compañía de familiares, amigos y compañeros, el secretario de 

seguridad pública de Hidalgo Damián Canales Mena lamentó el homicidio de Marco Antonio y aseguró “se trató de un 

ataque artero y cobarde de la delincuencia organizada”. “Esto fue un artero y cobarde ataque, un ataque de manera 
sorpresiva por gente criminal”, sostuvo. Al mismo tiempo solicitó el respaldo y apoyo a los agentes que integran la 

corporación a no abandonar la lucha contra el crimen y pidió a la ciudadanía reconocer las labores de seguridad. Destacó 
que la policía combate al crimen y no deja puerta abierta para que roben la tranquilidad de los hidalguenses en tanto dijo 

la lucha contra el crimen continuará sin bajar los brazos. “Nuestros policías han caído porque no se prestan a actos 

deshonestos, no encubren ni protegen a los criminales, por el contrario los combatimos y hemos dado muestra de ellos; 
por eso nos duele mucho porque de manera mezquina se nos escatima el más mínimo reconocimiento”, dijo. Manifestó 

que la muerte del comandante es un ejemplo de portar el uniforme con gallardía de lo que es tener defender el 
patrimonio, la seguridad y la vida de los hidalguenses.  (Juan José Fernández, página 26) 

Plaza Juárez-Olvera y su esposa colocan la primera piedra de fundación para ciegos: Francisco Olvera Ruiz, 

gobernador del estado, y su esposa Guadalupe Romero, colocaron la primera piedra de las nuevas instalaciones de 
Ciegos Fundación Hidalguense. Esta fundación otorga servicio a 50 menores de 18 municipios, y con las nuevas 

instalaciones se pretende ampliar los beneficios a alrededor de 100 infantes. Las actividades que se imparten, de manera 
personalizada y de acuerdo a las necesidades de cada usuario, son: terapia física y de lenguaje; enseñanza del sistema 

Braille; movilidad con bastón, terapia psicológica y escuela de padres, entre otras. Se pretende concluir la sede este 

mismo año, para lo cual la administración estatal aportará 2 millones de pesos. Olvera Ruiz señaló que es a través del 
principio de la solidaridad y con el trabajo coordinado con la sociedad organizada, como se brindan las herramientas 

necesarias para que estos menores logren salir adelante. Destacó la importancia de no dejarlos relegados en su entorno 
familiar, de fortalecer su autonomía y mejorar su calidad de vida, ya que forman parte de la comunidad; resaltó lo 

trascendental que es brindarles y acercarles servicios de calidad que coadyuven a impartirles una educación integral, así 
como al bienestar propio y de sus familias. Por su parte, la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Lupita Romero, resaltó la 

incorporación de todas las voces como parte sustancial en la implementación de políticas públicas que detonen una 

administración en permanente transformación para beneficio de todos los sectores, sobre todo los más vulnerables. 
(Nadia Mejía, página 03) 
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Uno más uno-Transparentará gobierno de Hidalgo entrega de despensas: En dos semanas el gobierno de 

Hidalgo publicará las reglas de operación correspondientes al Programa Integral de Alimentación (PIA), como medida 

para transparentar la entrega de despensas y poner fin a las críticas de partidos opuestos al PRI, quienes reiteradamente 
han señalado que los apoyos se entregan de manera sesgada. El mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, aseguró que 

no se ha detectado ninguna irregularidad en el manejo del padrón y la distribución de los paquetes. Pero lo que sí ha 
habido son señalamientos, dijo, sobre todo cuando se acerca un proceso electoral como el que acaba de transcurrir en el 

país, lo cual se evitará transparentando la entrega de los apoyos alimenticios. “Vamos a incrementar el número de 

beneficiarios, pero también se van a publicar en 15 días más las reglas de operación, para evitar las críticas que se han 
hecho de que si está sesgado o si privilegia a unos grupos sí y a otros no. “Lo que vamos a hacer es publicar reglas de 

operación, que todo mundo conozca, para que los beneficiarios sean las personas que se apeguen a esas reglas y sea 
totalmente transparente”, señaló Olvera Ruiz tras colocar la primera piedra de lo que será un centro de atención para 

ciegos y débiles visuales. El gobernador dijo que la próxima semana, una vez que concluyan los cómputos de las 
elecciones del 1 de julio, el estado retomará su vida normal tanto con la reanudación de la entrega de despensas como 

con otros programas que lleva a cabo la administración estatal. Sobre el tema del aeropuerto de Tizayuca, Olvera recordó 

que entre los compromisos que el candidato presidencial priista Enrique Peña Nieto hizo en su visita a Hidalgo está 
justamente este proyecto, “y yo espero que con ese compromiso tomemos el ritmo que estamos esperando”. (Cristina 

Cabrera, página 03) 

Síntesis-Descarta Olvera inestabilidad tras elecciones: El gobernador, Francisco Olvera Ruiz, no descarta que 
exista alguna insubordinación por parte del candidato presidencial de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, por los 

resultados desfavorables en las urnas Si el ex candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, no respeta el 
resultado de las elecciones podría haber actos de insubordinaciones en el país, mas no de inestabilidad social, afirmó el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien confió en el respaldo de la sociedad al  virtual presidente Enrique Peña Nieto. En 
entrevista, el mandatario estatal no descartó que la inconformidad del tabasqueño genere actos similares a los que 

organizó el sexenio pasado, sin embargo, consideró que la sociedad está respondiendo correctamente, pues dijo que 

cada vez más gente reconoce que fue un proceso electoral limpio y en paz. “No creo que vaya a haber una inestabilidad 
social, va a haber actos de insubordinación de grupos pero no más allá porque la sociedad está reconociendo el valor de 

un proceso en el que todos tienen participación”, mencionó. Asimismo, resaltó que López Obrador está en su derecho de 
presentar impugnaciones puesto que es parte del procedimiento democrático y afirmó que en el país, cuando el Tribunal 

Federal Electoral resuelve, se vuelve a la calma, por lo que espera éste sea un proceso igual y se regrese pronto a la 

normalidad. “Hay señalamientos, casos aislados, para eso es el reconteo, para que se corrija una conducta en un acta, la 
principal preocupación es el asunto de los votos nulos, pero si vemos el número de casos que se han corregido, es 

menor, no se han variado respecto a las tendencias iniciales”. Olvera Ruiz habló también de las manifestaciones 
generadas por la inconformidad de los resultados electorales, expresiones que –afirmó- respetará siempre y cuando se 

hagan con respeto y dentro del marco de la legalidad. “Yo defenderé el derecho de expresión, de manifestación…con lo 

que no coincidimos es que en aras de las banderas, se pretendan justificar actos de violencia; primero el llamado es que 
se manifiesten con respeto a las libertades y a los derechos de los demás, a que no lo hagan en un marco de violencia, 

creo que quienes recurren a ello, cada vez quedan más acotados”. Finalmente, el mandatario estatal dijo tener confianza 
de que una vez que Enrique Peña Nieto asuma el cargo como presidente de México, tal y como lo comprometió en su 

visita a Hidalgo, el proyecto del aeropuerto tome un buen ritmo para su creación. (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Transparencia, para evitar críticas Olvera: El gobernador Francisco Olvera Ruiz adelantó la publicación de 
las reglas de operación del Programa Integral Alimentario (PIA) en el ánimo de dar certidumbre a la población de la 

forma en que se entregan los apoyos y con ello, además, poner fin a las críticas de partidos políticos sobre sus beneficios 
de éste. Tras acudir a la puesta de la primera piedra de las instalaciones de Ciegos Fundación Hidalguense AC, el 

mandatario indicó que "se van a publicar en 15 días más las reglas de operación para evitar las críticas que se han hecho 

de que si está sesgado o si privilegia a unos grupos sí y a otros no". Lo que van a hacer, declaró, es publicar reglas de 
operación y que todo mundo las conozca para que los beneficiados sean personas que se apeguen a esas reglas y sea 

totalmente transparente. Olvera Ruiz adelantó que el número de beneficiarios se ampliará para extender los alcances de 
este programa. El gobernador del estado también se refirió al recién culminado proceso electoral, del que resultó ganador 

el candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, de quien recordó que uno de sus compromisos 
fue el tema del aeropuerto de Tizayuca, "yo espero que con ese compromiso tomemos el ritmo que estamos esperando". 

Cuestionado sobre las inconformidades de los partidos de izquierda y si se prevé un clima de inestabilidad social, el 

mandatario estimó que esto no ocurrirá; sin embargo, sí se esperan manifestaciones de estos grupos. (Emmanuel 
Rincón, página 04) 
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Criterio-Pretenden agilizar Beneficios para el transporte estatal: Con el objetivo de agilizar la entrega de los 

apoyos del programa Beneficios para los Operadores del Transporte Público de Pachuca, Mineral de la Reforma y 

Tulancingo; Roberto Terán Contreras, titular del Instituto Estatal del Transporte (IET), sostuvo una reunión con los 
líderes transportistas y el personal de la secretaría de Desarrollo Social, Seguro Popular y ejecutivos de la aseguradora 

Mapfre. Esto, para entregarles los formatos que deberán llenar y traer los operadores en el momento de acudir a recibir 
su póliza de seguro de vida, su afiliación al Seguro Popular, su despensa alimentaria y el calzado para sus hijos, 

facilitando de esta manera el trámite para evitar que pierdan un día de trabajo. Terán Contreras indicó que el programa 

inició formalmente cuando el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, otorgó de manera simbólica las primera 
despensas y pares de zapatos a los operadores de transporte público que desde hace varios meses ya se encontraban 

registrados en este programa, y que hasta el momento suman 2 mil 500. El titular del IET pidió a los líderes y 
representantes transportistas informar a sus agremiados que pueden acudir a las oficinas del Instituto Estatal del 

Transporte, ubicadas en Primas 205, colonia La Colina, Pachuca, a un costado de las instalaciones de la Feria, a la salida 
al DF, de 9:00 a 16:30 horas. Durante la reunión se les explicó de manera clara y detallada sobre los requisitos que 

deben cumplir tanto para el registro al programa como para el Seguro Popular, Seguro de Vida y Recuperación de Beca 

del Icathi; así como el orden en que deben irlos realizando para evitar contratiempos. (redacción, página 05) 

Criterio-SSPH: 352 detenidos por delincuencia organizada: En lo que va del año, 37 mil 250 personas han sido 

detenidas por diversos delitos; de los cuales, 352 están implicados con la delincuencia organizada, informó la Secretaría 

de Seguridad Pública estatal (SSPH). Damián Canales Mena, titular de la SSPH, aseguró que la seguridad en la Huejutla 
ha mejorado, pues aunque se tenían reportes de la presencia de individuos involucrados con la delincuencia organizada, 

dijo, el índice delictivo ha ido a la baja. El mando policiaco realizó el balance de seguridad estatal luego de varios meses 
de no poder ofrecer información, por la veda electoral. De acuerdo con datos de la incidencia delictiva en la entidad, la 

corporación registró aumento en lesiones durante junio: de 278 en mayo, el número pasó a 294 el siguiente mes. La 
SSPH informó que el índice de violaciones también se incrementó. El delito pasó de 15 reportes a 18 registros en junio. 

La información de la dependencia -que todavía no se encuentra disponible para ser consultada públicamente en la página 

electrónica de gobierno del estado- indica que los actos libidinosos se mantuvieron en el mismo margen en los dos 
últimos meses. Respecto al robo de casa habitación, éste disminuyó , así como el robo en carreteras, los homicidios y las 

extorsiones. “Las extorsiones han bajado, de siete registradas en mayo, a cuatro para junio, porque mucha gente ya 
sabe cómo actuar”, señaló Canales Mena. (Ommar Ayala, página 06) 

Criterio-Deja SEPH prueba al gusto de profes: Joel Guerrero Juárez, titular de la Secretaría de Educación Pública de 

Hidalgo (SEPH), indicó que los docentes no pueden ser obligados a ser calificados, pues ellos deciden sí se inscriben y 
presentan el examen federal, el cual se diseña en función de los estándares internacionales. Y es que, para la 

convocatoria de la Evaluación Universal, que se llevará a cabo este día, soló se han inscrito 8 mil 300 maestros, cifra que 
calificó como positiva, ya que se trata de personal que desea detectar cuáles son sus fortalezas y debilidades 

profesionales, quienes no se encuentran dentro de Carrera Magisterial. Según datos oficiales, de los 39 mil profesores de 

educación básica que trabajan para la SEPH, cerca de 14 mil 700 docentes no se someterán a evaluación este año: no 
presentarán la Evaluación Universal ni el examen de Carrera Magisterial. El mes pasado se aplicó el examen de Carrera 

Magisterial, para el que se inscribieron 18 mil 986 maestros, pero tres mil maestros no se presentaron el día de la 
aplicación, según datos de la Secretaría de Educación Pública (SEP). (Miriam Avilés, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Pachuca primer municipio en celebrar el Día del Juego: Reconocieron a capital hidalguense a escala 

nacional e internacional por ser el primer municipio de México en celebrar el Día Internacional del Juego. En ese marco, 
el alcalde refirió “es un orgullo para Pachuca recibir este galardón. El juego es muy importante considerarlo en nuestra 

vida cotidiana ya que fomenta valores y parte de las actividades que desarrollamos en „Vive Tu Centro, Vive Tu Ciudad‟ 
son para rescatar estos valores, recuperar el tejido de la sociedad a través de espacios públicos y de encuentros como 

éste (festejo de esta fecha); tenemos que volver a vernos a los ojos”. Eleazar García Sánchez recibió el reconocimiento y  

afirmó que el Ayuntamiento a su cargo continuará con el fomento de este tipo de actividades que dejen mayores frutos 
de convivencia entre pachuqueños, visitantes de todas las edades, no sólo los niños  y jóvenes, ya que participar en 

actos lúdicos divierte, no es obligado y se disfruta. El reconocimiento fue entregado al edil y al secretario de Desarrollo 
Humano y Social, Christian Guevara, de manos de Mónica Juárez Soria, ludotecaria presidenta de la Asociación Civil 

México Juega y presidenta de la Asociación Internacional de Ludotecas, quien expresó “el 28 de mayo es el Día del Juego 
a escala internacional y tuvimos la apertura, la sensibilidad de Eleazar García y su equipo de Desarrollo Humano para 

realizar este evento en Pachuca; tuvimos todas las facilidades, fue un día lúdico, de juego”. Subrayó que en el ámbito 

nacional invitaron a otras demarcaciones y delaciones del Distrito Federal; sin embargo, el único ayuntamiento que 
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atendió el llamado con entusiasmo fue Pachuca. (Milton Cortés, página 21) 

Milenio-Edil plantea "reclutar" a taxistas para que vigilen la Bella Airosa: El presidente municipal de Pachuca, 

Eleazar García Sánchez, planteó la posibilidad de “reclutar” a los taxistas de la capital mediante un programa donde los 

conductores se conviertan en vigilantes de seguridad, para así, informar a las autoridades de los ilícitos ocurridos en la 
Bella Airosa. “La participación ciudadana es importante, tenemos un programa que vamos a lanzar junto a los taxistas 

muy pronto, para que se vuelvan agentes y nos ayuden a tener más ojos. Los taxistas son un número importante, andan 
por todos lados, vamos a tener una frecuencia especial para que se comuniquen con nosotros”. Agregó que para 

incentivar la participación de los taxistas les ofrecerían premios anuales a quienes demuestren mayor compromiso con la 

sociedad por medio de la denuncia de ilícitos. “Estamos planteando un tipo rifa o sorteo para que aquel taxista que haya 
reportado más situaciones y que nos haya permitido mejorar van a entrar, a lo mejor es una vez al año con un auto para 

motivar su participación”. Este programa sería una respuesta ante la criminalidad en la capital, la cual tuvo una de sus 
manifestaciones esta semana cuando un grupo armado atacó a oficiales resultando muerto uno de los policías agredidos. 

Ante tal situación, el edil pachuqueño reiteró el compromiso de su administración en contra del crimen y en pro de las 
condiciones laborales de los uniformados. “Son mensajes (del crimen organizado), esos hechos que se realizan es para 

amedrentar, el hecho de que digan „aquí estamos‟, pero seguiremos redoblando esfuerzos. No podemos hacer a un lado, 

es un trabajo en conjunto tanto local, como estatal y nacional, y de manera conjunta vamos a sacar adelante la 
seguridad”. García Sánchez, además de externar su pésame a los familiares del caído, aceptó que ser policía en estas 

épocas es complicado, por lo cual quiere que en el presupuesto 2013 se mejoren las prestaciones de este sector del 
gobierno. “Es una responsabilidad conjunta y seguiremos trabajando y a través del próximo año, en un presupuesto 

donde ya tendremos mano mejorar las condiciones de la policía, pues aunado a que es peligroso ser policía no les damos 

las condiciones adecuadas a ellos y sus familias pues difícilmente se incorporan, por eso vamos a mejorar las 
condiciones”. Este aumento se deberá de respaldar, dijo, con la mejora continua de las acciones policíacas en todos los 

niveles, no sólo del municipal. “Vamos a seguir redoblando esfuerzos y generando un entorno de mayor seguridad donde 
la estrategia estatal y nacional que nos permita en los próximos meses nos dará una mayor responsabilidad”, finalizó el 
alcalde.  Claves Buenas prestaciones ► Eleazar García admitió que hoy, las prestaciones a los policías no son las 

mejores, por lo que quiere incluir una mejora en este rubro para el presupuesto 2013. ► Es un salario que considero 

adecuado, un servicio médico adecuado, pero estamos pensando en poder otorgar becas para sus hijos ► El análisis 

referido por el presidente municipal será para que en el último trimestre del año se integre a su propuesta de Ley de 

Egresos. (Alejandro Suárez, página 10) 

Criterio-Resuelven compra de Santa Clara en Cofeco: El pleno de la Comisión Federal de Competencia (Cofeco) 

resolvió ayer sobre la aprobación de la compra de Santa Clara por parte de Jugos del Valle, filial de Fomento Económico 

Mexicano (Femsa). Sin embargo, el órgano antimonopolios dará a conocer el sentido de su fallo cuando las empresas 
involucradas reciban las notificaciones correspondientes sobre la compraventa. En la reunión de ayer la Cofeco abordó la 

solicitud de Jugos del Valle, conformada por Coca Cola Company -embotelladora multinacional-, para entrar al negocio 
lácteo en México con la adquisición de Santa Clara, que ofrece productos como yogur, crema, nieve, queso y leche. Santa 

Clara fue fundada en 1927 y tiene gran experiencia en la fabricación de productos lácteos; estos la llevaron a crear su 

propio concepto de heladerías y cafeterías. Actualmente la fima hidalgunese cuenta con 167 franquicias en 16 entidades 
de la república, como Guadalajara, Monterrey, Veracruz y Querétaro. Entre su cartera de clientes se encuentran 

Restaurantes California, Cotsco, The Ritz Carlton, Royal Resorts, Comercial Mexicana y Moon Palace. Para los analistas de 
Grupo Financiero Monex, la adquisición de Santa Clara es favorable para Coca Cola Femsa, al tener un joint venture 

(empresa conjunta). Los especialistas señalan que KOF, como participante de 53 por ciento del mercado de 
embotelladoras en México, alcanza 25 por ciento en el joint venture con Jugos del Valle. En tanto Femsa, como tenedora 

de 50 por ciento de las acciones de KOF, participa de manera indirecta en dicha alianza. Sobre la transacción, directivos 

de Santa Clara han mantenido cierto hermetismo sobre la venta de la empresa. Sin embargo, directivos de la firma 
hidalguense confirmaron a este diario que la operación de venta aún no está “amarrada”. (Yuvenil Torres, página 22) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Pelan botín PFs en el AICM: La balacera del pasado 25 de junio en el aeropuerto capitalino derivó de un 
pleito entre agentes involucrados en la disputa por el botín que les dejó el tráfico de drogas y no de un operativo para 

capturarlos, como aseguró Luis Cárdenas Palomino, jefe de la División de Seguridad Regional de la Policía Federal. De 

acuerdo con nuevos videos y testimonios de los hechos a los que tuvo acceso REFORMA, en la agresión, donde murieron 
3 policías federales, participaron en realidad al menos 10 agentes y no 5, como lo señaló la SSP. Ese día, tras el aterrizaje 
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del vuelo 019 de Lima, Perú, en el que llegó un paquete presumiblemente de cocaína, los videos exhiben que es el 

agente Daniel Cruz García quien lo recoge en el baño y luego sube por las escaleras del área de migración. La versión de 

la Secretaría de Seguridad Pública lo identificó como Zeferino Morales Franco. En las imágenes, indicaron las fuentes, se 
observa al policía recorrer diversos sitios en sentido contrario al flujo normal de la circulación de las personas mientras 

habla por celular.  De esta forma llega a las salas de última espera, a un filtro conocido como "Metro", y luego se pierde 
en el área pública de la Terminal 2 sin que ninguna autoridad lo detecte. Media hora después, un grupo 6 agentes 

discute en el restaurante California del aeropuerto. El pleito, de acuerdo con las fuentes, es porque no se ponen de 

acuerdo sobre "un negocio". Esos agentes abandonan el restaurante y se dirigen al área de comida rápida, punto ciego 
para las cámaras de videovigilancia. Según los testigos, es justo entre reclamos que se desata la balacera y fallecen 

Josué Adán Matadamas Cota y Enrique de Jesús Pacheco Valdez, quien vestía de civil y estaba en su día de descanso. 
Aparentemente, algunos uniformados tratan de escapar por el elevador y son enfrentados por Fidel Rojas Martínez, quien 

fue herido y posteriormente fallece. En el lugar de los hechos fueron encontrados de 18 a 20 casquillos percutidos. Las 
cámaras registraron, además, que segundos antes, durante y después de la balacera otros 4 federales que se 

encontraban en los pasillos ambulatorios llegaron al lugar del enfrentamiento. Así, mientras la gente corre, 2 agentes 

observan los hechos sin alterarse, no brindan apoyo y sólo hablaban por celular. Luego del tiroteo, las cámaras muestran 
que Morales Franco y Cruz García escapan por las escaleras ubicadas a un costado del estacionamiento y corren hacia 

Avenida Hangares atravesando el sitio de taxis. Sin embargo, según testimonios oficiales, el resto de los involucrados 
desciende por las escaleras eléctricas del ambulatorio principal y por las ubicadas abajo del restaurante California, donde 

incluso se hallaron manchas de sangre. En la versión que dio a conocer la SSP el 28 de junio se informó de la 

participación de otro policía federal de nombre Bogard Felipe Lugo de León como el jefe de los narcoagentes, que huyó 
en una camioneta. En esta versión no hay ninguna referencia a él, pero no se descarta que sea uno de los agentes que 

escapó. Fichan a agentes hasta ahora Después de la balacera en la que agentes federales asesinaron a tres de sus 
compañeros, la Policía Federal (PF) ahora sí contará con el registro de sus elementos que vigilan el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México (AICM). De acuerdo con servidores públicos, en las terminales 1 y 2 confluyen unos 
300 policías de la División de Seguridad Regional, cuya obligación es detectar ilícitos federales, como el tráfico de drogas. 

Antes de la balacera suscitada el pasado 25 de junio, los agentes asignados a la terminal aérea sólo recibían el oficio de 

comisión y se presentaban en la comandancia para iniciar labores. Sin embargo, tras los hechos en los que fueron 
asesinados los suboficiales Josué Adán Matadamas, Fidel Rojas y Enrique de Jesús Pacheco por sus compañeros, la 

Policía Federal rotó a parte del personal asignado al AICM y ordenó el fichaje de todos los agentes. Esta semana, 
personal de las oficinas centrales de la PF acudió al estacionamiento del edificio de servicios de la Terminal 2 del AICM, 

donde se encuentran los cubículos de los agentes, para instalar módulos y registrar los datos personales, imagen, huellas 

digitales, voz y hasta ADN de cada uno de ellos. "Es la primera vez que hacen esto. Obviamente, al ingresar a la 
corporación piden todas tus referencias y saben quiénes somos, pero en el aeropuerto es la primera vez que nos hacen 

llenar la cédula y actualizarla aquí para que sepan el área donde estamos laborando", comentó uno de los agentes. Sobre 
escritorios, incluso sobre los cofres de las patrullas o en las escaleras, los agentes federales tuvieron que llenar a mano 

20 páginas de la Cédula Única de Identificación de Personal de la Secretaría de Seguridad Pública federal. Entre la 

información solicitada, además del nombre, la fecha de nacimiento, el CURP, la clave de elector, domicilio, estado civil y 
lugar de nacimiento, se debe anotar el desarrollo académico, su lugar de adscripción, la experiencia docente, cuatro 

referencias personales, perfil socioeconómico, datos del cónyuge y dependientes económicos, así como la trayectoria 
laboral en seguridad pública y empleos diversos. Además también piden anotar el tipo de capacitaciones a las que han 

asistido, así como los idiomas, habilidades y aptitudes, filiaciones a agrupaciones, sanciones, estímulos, 
recomendaciones, resoluciones ministeriales o judiciales. "¿Por qué eligió este empleo?, ¿qué puesto desearía tener?, ¿En 

qué tiempo desea ascender?", son algunas de las preguntas que incluye la cédula. En otro apartado se debe especificar 

el número y características del vehículo y arma a su cargo, así como la media filiación, es decir, características y señas 
particulares que los distinguen. Tras responder al formulario de la Secretaría de Seguridad Pública, los agentes fueron 

retratados de frente y de perfil, y sometidos a estudios de ADN, de voz y grafológicos, además de que les tomaron las 
huellas dactilares. A pesar de que la Policía Federal recopila estos datos al momento del ingreso del agente o al actualizar 

la información, los suboficiales Daniel Cruz, Zeferino Morales y Bogard Felipe Lugo, quienes presuntamente participaron 

en el homicidio de sus compañeros, no han sido localizados. El día de la balacera, la SSP afirmó que tenía la identidad de 
los agentes involucrados, pero no fue sino hasta tres días después que difundió los nombres y fotografías de los mismos. 

No ha revelado que en el incidente podrían estar involucrados otros elementos. (redacción, primera plana) 
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Milenio-López Obrador es un “mal perdedor”: Peña: El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, aseguró 

que Andrés Manuel López Obrador es un mal perdedor por rechazar los resultados de la elección del pasado 1 de julio. 

En una conversación con la cadena BBC Mundo, el priista dijo que el abanderado de las izquierdas no ha sabido 
reconocer sus derrotas en ninguno de los procesos electorales que le han sido adversos, pero se mantiene sin protestar 

cuando los resultados le favorecen.  “Su historia es muy clara, no ha sabido reconocer sus derrotas en ninguno de los 
procesos electorales en los que ha participado. Cuando ganó la jefatura de Gobierno (del Distrito Federal) no hizo los 

mismos señalamientos. Resultaría irónico que tengamos procesos limpios y transparentes cuando se gana y no cuando se 

pierde”, dijo el priista a la cadena británica. Lamentó que a pesar de lo que, consideró, fue un proceso transparente y 
apegado a derecho, no se reconozcan los resultados.  Remarcó que hasta ahora diversas naciones han reconocido el 

ejercicio por ser democrático.  También en una conversación con el diario español El País, Peña Nieto se refirió al 
tabasqueño y dijo que “no ha cambiado”, aunque reconoció que ha asumido una actitud de mayor moderación y dijo que 

esperaba que reconociera el resultado.  “Fue otra (actitud) distinta cuando fue elegido jefe del Gobierno del DF, entonces 

sí eran instituciones democráticas y la participación transparente. Es la actitud que le conocemos y tengo la sensación de 
que no ha cambiado. Sin embargo, debo reconocer que ha asumido una actitud, hasta ahora, de mayor moderación y 

esperaría que por el bien de México, y por respeto a los mexicanos, reconociera el resultado evidente y claro”, señaló al 
diario español.  Respecto a las acusaciones que se han hecho en su contra respecto a la compra de votos a través de 

monederos electrónicos en las tiendas Soriana, el ex gobernador del Estado de México desestimó las pruebas que se han 
presentado.  Incluso, a pregunta expresa sobre si ponía la mano al fuego por su partido, contestó: “Es totalmente cierto 

que el partido se apegó a derecho y siguió un proceso transparente. El partido invirtió a lo largo de la campaña lo que la 

ley le permite. Este tipo de asuntos los hemos visto en todos los procesos y este señalamiento no es nuevo”. Señaló que 
el tope de campaña del partido fue respetado y escrutado a lo largo del proceso, por lo que descartó que en materia 

financiera existieran irregularidades.  Asimismo rechazó que se haya hecho un pago específico a Televisa para mejorar su 
imagen y calificó la acusación de “una campaña orquestada” de López Obrador. Incluso consideró que esa actitud es 

“faltarle al respeto a los electores”.  Respecto a la línea de gobierno, Peña dijo que se buscarán los acuerdos, porque es 

momento de dejar de “regatear” los apoyos que el país necesita.  En torno a la conformación de su gabinete, adelantó 
que aunque aún no se define, no estará delimitada por la filiación política “sino por el prestigio, honorabilidad y 
capacidad probada en tareas públicas”.  Claves Solo con extranjeros ► La primera semana después de las 

elecciones, Enrique Peña solo ha concedido entrevistas a medios internacionales donde ha hablado mayormente sobre el 
proceso electoral. ► El candidato también ha hecho públicas las felicitaciones hechas por diversos mandatarios de países 

europeos y latinoamericanos. ► En una entrevista con el diario La Tercera, de Chile, el mexiquense dijo que  su rechazo 

a las prácticas del pasado “es contundente” y se asumió como parte de una “nueva generación”. (redacción, página 
18) 

Criterio-Confirma cómputo el triunfo de Peña: Con 99.53 por ciento de los votos computados y de recontar más de 
130 mil paquetes electorales, el Sistema de Cómputos Distritales del Instituto Federal Electoral (IFE) confirmó el triunfo 

del candidato priísta Enrique Peña Nieto en la contienda para elegir al próximo presidente de México. Con más de 19 

millones de votos, y una ventaja de más de 3 millones 328 mil sufragios, Peña Nieto se impuso al candidato del 
Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, quien obtuvo cerca de 16 millones de sufragios. De acuerdo con 

el Consejo General del IFE, los resultados finales se darán a conocer este mediodía. Al reanudar la sesión, el secretario 
ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo, informó que en la mayoría de los distritos del país ya casi finalizaron los cómputos en 

la elección de presidente. Según el reporte, 229 distritos electorales ya iniciaron el recuento de cómputo de diputados, 

incluso de senadores. Asimismo destacó que existen siete distritos que se habían previsto para recuento total, pero los 
partidos políticos que ocupaban el segundo lugar desistieron. Se trata de los distritos 13, en Ecatepec; 8, en Xalapa; el 2, 

de Iguala, Guerrero; 14, en Minatitlán; 2, de Mérida; 19, de Tlalnepantla, y el 12, de Ixtapaluca. Los consejeros 
electorales y los partidos realizan una sesión extraordinaria, en la que el PRD solicitó que se le den informes sobre el 

estado que guardan las diversas quejas contra el PRI por los gastos de campaña. De acuerdo con el cómputo, 142 mil 
735 casillas capturadas, el candidato presidencial del PRI-PVEM suma ya 19 millones 133 mil 414 sufragios, lo que 

representa 38.22 por ciento de los votos, por 15 millones 804 mil 950 sufragios del perredista López Obrador, que cuenta 

con 31.57 por ciento de las preferencias. Los resultados incluidos hasta el cierre de esta edición contaban con un millón 
235 mil 703 sufragios nulos, que representan 2.47 por ciento; por 20 mil 8145 votos para personas no registradas. De 

acuerdo con la legislación, este domingo deben quedar terminados los cómputos de los 300 distritos para la elección de 
presidente, senadores y diputados federales. De acuerdo con los datos consultados a través de la página web del IFE 

faltan por computar alrededor de 50 casillas, repartidas en los distritos XII Ixtapaluca y XXI Naucalpan, del Estado de 

México, así como el VI de Hidalgo, que corresponde a la ciudad capital, Pachuca, entre otros. (redacción, página 18) 
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Criterio-Acepta PRI voto por voto, pero en Trife: La dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) anunció que está dispuesta a aceptar el recuento en las urnas de voto por voto, pero sólo si Andrés Manuel López 

Obrador, candidato presidencial del Movimiento Progresista, decide impugnar la elección ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En conferencia de prensa, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 

tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, aseguró que el PRI no se opondría a la petición del político tabasqueño, pero no en ésta, 
sino en la siguiente etapa procesal. “En la siguiente etapa procesal, si así lo solicita en su impugnación, el PRI se allanaría 

para que en las 65 mil 408 casillas que no ha habido recuento voto por voto, se dé. Si esto abona transparencia, certeza 

y confianza respecto a la manera en la que se dio la elección, lo acepto”, dijo. “Es nuestro propósito darle transparencia y 
certeza a la elección. No queremos que se siga socavando la legitimidad de la elección a base de acusaciones sin 

pruebas. El IFE ya no puede ordenar que se abra ningún paquete más, porque la ley no se lo permite. Si frente a esto, la 
izquierda no está satisfecha, que impugne ante el Tribunal el voto por voto de las 64 mil 408 casillas, el PRI no se va a 

oponer, nos allanaríamos ante esa petición”. A pregunta expresa, Joaquín Coldwell negó que la decisión del tricolor sea 
una respuesta a las presiones o amenazas sobre un posible conflicto poselectoral. “Estamos segurísimos de nuestro 

triunfo, esto no es por temor a nadie. Nos abrimos a un segundo recuento para darle certeza a la gente”, aseguró. 

(redacción, página 18) 

Criterio-Muestra AMLO 3 mil 500 tarjetas de pago: El candidato presidencial de izquierda, Andrés Manuel López 

Obrador, presentó en una conferencia de prensa alrededor de 3 mil 500 tarjetas de pago de la tienda Soriana con las que 

presuntamente se compró el voto en favor del PRI. En la conferencia, su coordinador de campaña, Ricardo Monreal, 
aseguró que las tarjetas de Soriana fueron entregadas por personas que se arrepintieron de su uso por el daño que le 

causaban al proceso electoral. “Queremos mostrarles las miles de tarjetas que nos han estado llegando en los últimos 
tres días”, señaló Monreal al referirse a las tarjetas que fueron colocadas para adornar el estrado. “Estas tarjetas que 

están plasmadas en las paredes de este edificio son nuevas tarjetas, más de 3 mil 500 que la gente ha venido a 
entregarnos porque están arrepentidos y en alguna forma reflexionan del daño que le causaron a la democracia 

nacional”. El vocero de la izquierda señaló que todas estas tarjetas fueron entregadas con el único propósito de presionar 

a la población para que votara por el PRI. Al respecto, López Obrador señaló que si se tratara de la votación en un 
municipio o en un pueblo, se podría ocultar la compra de votos; sin embargo, señaló que como esto ocurrió en el 

Edomex y en otros estados, no se puede esconder la compra masiva de votantes. López Obrador agregó que pese a que 
denunciaron en febrero el tema de la compra de votos, y que incluso propusieron un mecanismo para evitar que este 

hecho sucediera, las autoridades del IFE y del Tribunal Electoral no les hicieron caso. “Mucha gente está entregando 

estas tarjetas porque están dimensionando el tamaño de la compra del voto y el daño que ocasiona la compra del voto 
con estas tarjetas”, indicó. Afirmó que también utilizaron otros mecanismos para coaccionar a los votantes, como reparto 

de dinero, electrodomésticos y materiales de construcción. “Nosotros nunca hemos comprado un voto (...) tenemos 
autoridad moral y podemos decir que hicimos una elección limpia”, aseguró el tabasqueño. Reiteró su exigencia de 

limpiar la elección y señaló que la cúpula panista no está defendiendo el voto de sus militantes ni a la democracia, pues 

está negociando con el PRI. Respecto al cómputo y el recuento realizado por el IFE, Ricardo Monreal, señaló que no son 
ejercicios completos que garanticen la transparencia. “Los consejos distritales se niegan a aperturar y apenas va un 40 

por ciento. Esto desde un principio lo señalamos; no nos satisface, no es un ejercicio completo suficiente para que sea 
transparente, claro a la ciudadanía”, aseveró. “Creemos que el IFE ha dejado pasar una gran oportunidad para poder 

limpiar la elección”, dijo Monreal. (redacción, página 19) 

Criterio-Abre SE cupo para importar huevos: La Secretaría de Economía informó que dada el alza de hasta 56 por 
ciento en el precio del huevo en algunas zonas del país, abrirá un cupo para la importación de hasta 132 mil toneladas 

del producto, equivalente a la población de gallinas afectadas por la influenza aviar en el estado de Jalisco. Los huevos 
provendrán de Turquía, China, Polonia y Ucrania. Bruno Ferrari, titular de la dependencia, destacó que han evaluado 

incluso eliminar el arancel al huevo fresco para consumo humano sin importar el origen, que ronda 45 por ciento, dado 

que parece que productores y comercializadores se están aprovechando de la coyuntura de la enfermedad. “No se ha 
detectado escasez en el país y el abasto de huevo está garantizado, por lo tanto no se justifica el aumento de los precios, 

quien está haciendo esto está aprovechándose de las circunstancias de posible emergencia y pone en circunstancias 
desfavorables a quienes menos tienen”, indicó en conferencia. Denunció una alza injustificada del precio de huevo, que 

en la Zona Metropolitana alcanza 56 por ciento si se comparan los precios del 26 de junio y el 4 de julio. César de Anda, 
vicepresidente de la Comisión Internacional del Huevo (IEC, por sus siglas en inglés) y expresidente de la Unión Nacional 

de Avicultores, cuestionó la medida ya que el huevo importado llegaría más caro y tardaría más de un mes en llegar. “Es 

ilógico pensar traer huevo de esos países porque en primer lugar de China no hay opción, Polonia está surtiendo a 
Europa y no vendería a México porque en Europa está mucho más caro el huevo y en Ucrania es la misma situación. De 

Turquía el producto en primer lugar tardaría 40 días en llegar y no lo veo que llegue a los precios que el mercado 
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mexicano necesita”, afirmó. Los Altos de Jalisco, una de las principales zonas de producción de huevo del país, es 

afectada por el virus de la influenza aviar A H7N3. El presidente de la Asociación de Avicultores de Tepatitlán, Ricardo 

Estrada, lamentó que la dependencia federal haya aprobado el cupo de importación. “Nosotros tenemos lo suficiente para 
cubrir al mercado nacional, no sé con qué fines lo estén haciendo, me suena contradictorio porque es ilógico anunciar 

importación cuando el producto todavía lo hay en México”, comentó.(redacción, página 20) 

Criterio-Criticaron los vales de medicinas: El compromiso Número 7 de Enrique Peña Nieto es establecer vales de 
medicinas en el IMSS, ISSSTE y Seguro Popular para asegurar el abasto de medicamentos, propuesta que es criticada 

por expertos involucrados en las compras de medicinas del gobierno, ya que no resuelve el problema de fondo del 
desabasto en instituciones de salud. Enrique Martínez, director general del Instituto de Innovación e Investigación 

Farmacéutica, comentó que los vales deberían ser la última opción para el abasto de medicamentos, ya que lo que se 
debería hacer es pulir los mecanismos de compra de fármacos como las licitaciones públicas y las adjudicaciones directas. 

El esquema de vales en caso de desabasto de medicamentos operó en el ISSSTE desde 2009 bajo el programa Medex, 

pero se canceló este año después de que el organismo cayó en un adeudo de 2 mil 600 millones de pesos con los 
distribuidores de fármacos por el pago de esos medicamentos. “No veo mal que se pueda cubrir la necesidad del paciente 

cuando no esté el medicamento, pero tiene que ser muy transparente el proceso. “El proyecto es cuestionable porque el 
origen de los recursos es distinto a las compras por licitación, por invitación o por adjudicación directa”, explicó Martínez. 

Además, la propuesta del PRI y el Partido Verde Ecologista no deja claro en cuánto se estarían adquiriendo esos 

medicamentos, ya que tendrían que ser más costos. En el caso del IMSS, el 27 de octubre de 2011, la Cámara de 
Diputados aprobó la reforma al artículo 91 de la Ley del Seguro Social que permite el otorgamiento de estos vales en 

caso de desabasto, propuesta que se quedó en el Senado para su aprobación. La reforma no detalla en qué farmacias y a 
qué precio se permitiría el cambio de esos vales. En el Seguro Popular opera en estos momentos un programa piloto de 

entrega de vales en 16 municipios de 4 estados del país, con los cuales se disminuyó 2 por ciento el desabasto, según la 
Secretaría de Salud. (redacción, página 20) 

El Universal-Confirma recuento la ventaja de Peña: El candidato de la coalición Compromiso por México, Enrique 

Peña Nieto, se mantuvo como el ganador de la contienda presidencial al concluir ayer el cómputo en los 300 distritos 
electorales, informó el Instituto Federal Electoral (IFE). Con 99.5% del total de casillas computadas, el ex gobernador del 

Estado de México logró 19 millones 45 mil 980 votos (38.2% del total) frente a 15 millones 714 mil 261 (31.5%) 

obtenidos por el candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador. La panista 
Josefina Vázquez Mota obtuvo 12 millones 670 mil 630 sufragios (25.4%) y Gabriel Quadri un millón 137 mil 861 votos 

(2.2% del total). Por decisión de los partidos, el número de paquetes a recontar fue menor a los que el IFE había 
anunciado. De los 78 mil 12 paquetes iniciales de la elección presidencial, finalmente el recuento se hizo sólo en 68 mil 

384. PRI y PRD se desistieron del recuento total de votos en siete distritos donde la diferencia entre el primero y segundo 
lugares era menor a 1%. En la sesión del IFE, los representantes de PRD, PT y Movimiento Ciudadano reiteraron sus 

acusaciones de inequidad en la contienda y demandaron atender las quejas de presunto financiamiento irregular. Antes, 

el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, aseguró que quien desconozca la elección y a la autoridad electoral 
estará fuera de la ley. Mencionó que los partidos pueden formular estrategias y hacer comentarios sobre el resultado, 

“pero no veo ningún motivo por el que se puedan desconocer ni la totalidad de los resultados de la votación y menos aun 
desconocer a la autoridad electoral”. (Nayeli Cortés, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Sañosa venganza de "los amorosos": Se dice que el PRI, vía CTM, coaccionó a votantes con tarjetas “prepagadas” 

de Soriana. Esa empresa firmó hace dos años un convenio con la central obrera, pero para tarjetas de descuento (no se 
venden) en consultas y productos de farmacia, en las que se acumulan puntos para comprar otras mercancías. Ah, ¿sí?, 

pues ¡chíngale!: los delegados lopezobradoristas en el DF ordenaron inspeccionar las tiendas de Soriana y dos de 

Iztapalapa (emblemático caso Juanito) fueron clausuradas ipso facto. Más allá de la sucia represalia política o del riesgo 
de pérdida de modestos empleos contra una firma comercial, dese por cierto que Soriana hizo el gran negocio con el PRI.  

Y qué: ¿clausurarán también las plantas de Coca Cola o los changarros de donde salieron refrescos, tortas y tacos para 
las decenas de miles de acarreados a los mítines de ¡todos! los partidos?  ¿No acaso con el regalo de un simple lápiz o 

llavero con propaganda electoral se quiere ¡siempre! coaccionar o motivar el voto?¿Cierre a las impresoras de 

propaganda electoral o fábricas de gorras, playeras, termos y silbatos…? (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Una disculpa para Covarrubias y Asociados: El martes recibí un correo de Ana Cristina Covarrubias. Decía que le 
“gustaría que extendiera mi disculpa” (que ofrecí el lunes en la noche por la fallida encuesta de seguimiento diario 

MILENIO GEA/ISA) a la encuestadora Covarrubias y Asociados, “a la que atacaste arteramente”. Intercambiamos correos 
y me precisó la fecha y el medio. Fue un comentario mío, en Radio Fórmula, el 21 de mayo, sobre una encuesta 

publicada por ellos ese día. Ana Cristina tenía razón. Primero, porque dije que Covarrubias era la encuestadora de la 

campaña 2012 de Andrés Manuel López Obrador, cuando lo cierto es que ya no lo era y yo debería estar enterado. 
Segundo, porque, en efecto, comenté que sus números eran “falsos y muy poco creíbles”, formaban parte de “la 

propaganda” y “calculaban a favor de su candidato”. En el correo de solicitud de disculpa del martes, Ana Cristina 
expresaba además: “El tiempo pone las cosas en su lugar y Covarrubias ha demostrado, una vez más, que sus 

estimaciones son correctas y que es una casa que se distingue por su ética profesional. Desde hace 30 años he sostenido 

que el verdadero investigador está casado con la verdad y en consecuencia que se deben presentar tal cual, sin 
componendas, los números que salen de sus ejercicios muestrales, aunque dichos números gusten o no”. Me disculpé 

ayer por la tarde en Radio Fórmula, me disculpo aquí también para dejar registro escrito. No sé si sea suficiente, ya que 
eso no me toca determinarlo, pero es una disculpa sincera para Covarrubias y Asociados, el Sendero del Peje, que 

difundió dicha encuesta, y muy en especial a Ana Cristina. Lo lamento. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

AMLO: el factor Beatriz: Han corrido cinco días desde las elecciones y afortunadamente no se ha cumplido lo previsto 
en los peores escenarios. Se comentó que el domingo grupos afines a Andrés Manuel López Obrador sitiarían las casillas 

para intimidar a votantes y autoridades electorales, sus representantes retrasarían el conteo de las boletas en donde no 

fuera ganando para demorar la información al PREP e impedirían el traslado de los paquetes a los comités distritales, 
donde repetirían la operación de acoso y tortuguismo. Pues resulta que ni sitiaron las casillas, ni intimidaron a votantes ni 

a autoridades de casilla, ni sus representantes retrasaron el conteo donde no fuera ganando, ni retrasaron el flujo de 
información al PREP, ni impidieron el traslado de los paquetes electorales a los comités distritales, donde tampoco 

repitieron la operación de acoso y tortuguismo. También se aseguró que la misma noche del domingo convocaría a un 

mitin en el Zócalo para desconocer proceso y resultado e iniciar un gran movimiento de resistencia civil. Los hubo que 
aseguraron que veríamos una reedición del bloqueo de Reforma, y no: ni encabezó un mitin en el Zócalo, donde el 

templete quedó vacío y la plaza solitaria y apagada, y aunque rechazó el resultado del PREP, no llamó a la resistencia 
civil y menos al bloqueo de Reforma. Desde sus casi 16 millones de votos, tuvo más que en 2006, desconoció, sí, el 

resultado, que rechazó; dijo que las elecciones fueron una vergüenza nacional, que le robaron el triunfo y que sin los 
votos comprados con el dinero a raudales, era el ganador. Pidió el voto por voto de todas las casillas, de las que el IFE le 

concedió la mitad, y hasta la declaración de anoche, se mantuvo en el terreno de las vías legales desde las que, dijo, 

impugnará todo el proceso. Esa es la gran diferencia entre este López Obrador en 2012 y el de 2006. Y en esto un factor 
esencial ha sido una mujer sensible, inteligente y muy presente: Beatriz Gutiérrez Muller, su esposa. RETALES 1. 

MOLESTIA. Enojo en el PAN por los resultados en el Distrito Federal, donde no pudieron construir un candidato en seis 
años, pero su dirigencia aseguró su futuro: Mariana Gómez del Campo al Senado y Jorge Romero, jefe delegacional en 

Benito Juárez, 2. FUERA. La decisión sobre el futuro de Vicente Fox está tomada: será expulsado. Un asistente a la 

reunión en Los Pinos me comentó: De que lo expulsaremos, lo expulsaremos, que no te quede la menor duda. El punto 
es no victimizarlo, y 3. RECUPERE. Margarita Zavala se recupera de la recaída que la llevó a una nueva intervención por 

el desgarre de retina del ojo derecho. El reposo absoluto es por lo menos hasta el domingo.  Nos vemos el martes, 
pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el departamento legal del Corporativo Soriana presentará en los próximos días una demanda contra Ricardo 

Monreal. 

La razón: el coordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador ha difundido la versión de que Soriana 

regaló masivamente monederos electrónicos para orientar el voto a favor de Enrique Peña Nieto. 

Corporativo Soriana niega categóricamente esa versión y procederá la próxima semana contra el zacatecano. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

Que sorprende que, seis años después, se intenten revivir especulaciones y abiertas falsedades contra el ex rector de la 

UNAM Juan Ramón de la Fuente, como esa de que no dio la cara ante los problemas que enfrentó la máxima casa de 

estudios en 2006, incluidos aquellos relacionados con los múltiples análisis que diversos académicos hicieron sobre el 
PREP. 

Tampoco es cierta la versión de que De la Fuente se promovió como presidente de un eventual gobierno interino, 

posibilidad que siempre rechazó en público. 

Lo que parece haber, más bien, es una campaña contra personajes que no han dudado en fijar con claridad su posición 

política. 

Que para arrancar con fuerza su proyecto ciudadano, la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, se 

tomará unas vacaciones con su familia esta misma semana. 

Aunque el destino de su viaje no fue revelado, lo cierto es que serán por lo menos 15 días los que la panista 

desaparecerá de la escena política. 

Que a propósito de candidatos presidenciales, el abanderado del Panal, Gabriel Quadri, ya no esperó el recuento de los 
votos y poco a poco regresa a su vida normal. 

Este lunes se despidió de los guardias del Estado Mayor que por tres meses lo cuidaron y ayer jueves hizo lo mismo con 
la prensa que lo acompañó en el proceso electoral. La próxima semana se volverá a ocupar de su empresa. 

Que mientras Andrés Manuel López Obrador camina en la ruta de la impugnación de la elección presidencial, en el 

PRD comenzaron a repartirse los cargos obtenidos en el Congreso. 

Los Chuchos, por ejemplo, ya presumen que se quedarán con la coordinación en la Asamblea Legislativa y pelearán por 

la de la Cámara de Diputados. 

Las apuestas de los adversarios internos de esa corriente es a ver quién es el primer chucho en salir a reconocer a Peña 

Nieto. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Recontados 

El recuento de votos le salió contraproducente a Andrés Manuel López Obrador. El resultado del cómputo distrital, aun 

después de haber abierto más del 54 por ciento de las urnas y vuelto a contar los votos, es fundamentalmente el mismo 

que arrojaron el PREP, los conteos rápidos y las encuestas de salida. Si acaso, la ventaja de Enrique Peña Nieto se ha 
ampliado ligeramente. 

Enrique Peña Nieto ha obtenido en el cómputo distrital, que ha incluido el recuento de los votos en 54 por ciento de las 

urnas, 38.25 por ciento de la votación, contra 38.15 por ciento que tenía en el PREP. Andrés Manuel López Obrador 
recibió en el nuevo conteo 31.43 por ciento contra el 31.51 por ciento del PREP (con el 98.11 por ciento de las casillas 

computadas). 

No es ésta la primera vez que algo así ocurre. En el 2006 se abrieron y se contaron nuevamente las boletas de 2,800 

paquetes electorales. Pero la ventaja que tenía Felipe Calderón sobre López Obrador se mantuvo básicamente igual. 

Y es que López Obrador se ha equivocado. El voto por voto no iba a ayudarle hoy, como tampoco lo hizo con esos 2,800 
paquetes de 2006. Si hubo algún tipo de irregularidad en la elección de este 1o. de julio, ésta no tuvo lugar en las casillas 

electorales. Los más de un millón de ciudadanos que participaron en la elección como funcionarios de casilla, como 

representantes de los partidos o como observadores electorales hicieron bien su trabajo, sobre todo si consideramos la 
complejidad del sistema electoral mexicano. 
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En el 2006 Andrés Manuel López Obrador exigió el recuento voto por voto, casilla por casilla, porque sabía que la ley lo 

prohibía. La idea era que el rechazo se convirtiera en un arma más para restar credibilidad al proceso electoral. 

En el 2012 la ley es mucho más flexible y por eso el IFE autorizó un recuento de 78 mil paquetes. Sin embargo, el 

sistema que establece que el conteo de los votos lo deben hacer los ciudadanos y no funcionarios del IFE o 
representantes de los partidos se desploma si se acepta un recuento de todos los sufragios. Por eso el PRD ha insistido 

en que se abran los 143 mil paquetes electorales. 

De hecho, el PRI ha señalado que está dispuesto a un recuento del 100 por ciento de los votos. Pero el PRD sabe que 

esto es algo que las autoridades electorales no pueden aceptar. 

El argumento más sólido que sigue teniendo López Obrador para cuestionar la legitimidad de la elección es la compra de 
votos. Alianza Cívica sostiene que el otorgamiento de regalos o dinero a cambio de sufragios en estas elecciones fue peor 

que nunca. Mucha gente cuenta casos de compra. Y la ley es muy clara: está prohibido otorgar cualquier tipo de 

remuneración a cambio del voto. Si los recursos provienen del erario, la gravedad del delito es todavía peor. 

Pero hay una razón muy importante que impide a López Obrador concentrar su esfuerzo postelectoral en la compra de 

votos. La ley prevé sanciones económicas por esta conducta, pero no la anulación de la elección. Y al candidato de la 
izquierda poco le importa cualquier sanción económica al PRI si no se le entrega la Presidencia de la República. 

El recuento de 54 por ciento de los paquetes electorales debería ser más que suficiente para demostrar que no hubo 

irregularidades en el trabajo que los ciudadanos que trabajaron gratuitamente en las casillas hicieron este pasado 1o. de 
julio. Pero esto obligará a López Obrador a buscar otras causales para la anulación. La simple compra de voto, por muy 

extensa que haya sido, no le da el deseado objetivo de la anulación. 

MANCERA VS. AMLO 
Hubo alguien que pudo derrotar a López Obrador en el Distrito Federal. Fue Miguel Ángel Mancera, que en la elección 

para jefe de gobierno registró 3 millones de votos contra 2.4 millones de Andrés Manuel. Seiscientos mil sufragios de 
diferencia son muchos en una elección de 4.5 millones de votantes. Es verdad que los dos fueron candidatos de la misma 

alianza, pero Mancera parecería ser la estrella ascendente de la izquierda. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Al PRI le deben preocupar los resultados del domingo: El PRI tenía todo para ganar de manera contundente el 

domingo pasado: un candidato carismático que llevaba seis años en campaña, un gobierno panista con 12 años de 
desgaste, un candidato de izquierda que tuvo que gastar mucho tiempo y recursos para revertir una imagen pública 

negativa, una candidata del PAN sin brújula, 20 gobernadores del partido, un electorado predominantemente joven que 
no recordaba los errores de los gobiernos priistas, un gran deseo de cambio, producto de altos niveles de violencia en 

varios estados de la República. Por eso a muchos no nos sorprendía lo que indicaban prácticamente la totalidad de las 

encuestas: que el candidato presidencial del PRI ganaría por un margen de dos dígitos y que contaría con mayoría en 
ambas cámaras del Congreso. Pero no sucedió. Es cierto que Peña ganó, y por un margen considerable de siete puntos 

porcentuales. Pero los números para el PRI no son tan alegres como se esperaba. De 38% que sacó el candidato 
presidencial, 85% fue de electores que votaron por Peña en el logo del PRI y 15% en el emblema del Partido Verde. En 

otras palabras, únicamente 33% de los votantes mexicanos sufragó por el tricolor, equivalente a 16 millones de votos, 

tan sólo medio millón de sufragios más que la totalidad de los que obtuvo López Obrador con los tres partidos que lo 
apoyaron. De las 32 entidades federativas, Peña Nieto ganó en 21, López Obrador en ocho y Josefina Vázquez 

Mota en tres. Parecería una victoria contundente. Sin embargo, si se toman en cuenta las 12 entidades más pobladas del 
país, Peña, en alianza del PRI con el Verde, ganó en cinco: Estado de México, Veracruz, Jalisco, Chiapas y Michoacán. 

López Obrador se llevó cuatro: Distrito Federal, Puebla, Oaxaca y Guerrero. Josefina, por su parte, ganó en tres 
estados: Guanajuato, Nuevo León y Tamaulipas. Nótese, entonces, lo peleada que estuvo la elección en las entidades de 

mayor población del país. ¿Qué pasó? ¿Por qué el PRI no pudo cosechar más votos? El asunto tendrá que ser estudiado a 

fondo, sobre todo por los priistas. Hay diversas hipótesis: 1. El electorado castigó al PRI y premió al PAN en estados 
donde persisten altos niveles de violencia, como Tamaulipas, Veracruz y Nuevo León. 2. Los votantes rechazaron los 

malos gobiernos estatales del PRI, como es el caso de Nuevo León y Coahuila. 3. Parte del electorado tuvo miedo del 
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regreso del PRI a Los Pinos con mucho poder en el Congreso. Dudó y dividió su voto o incluso sufragó por Peña en el 

emblema del Verde, o por López Obrador o Josefina. En este sentido, la campaña priista fracasó en atemperar los 

miedos que trataron de vender sus adversarios, en particular el PAN, con una serie de spots que le recordaban al 
electorado los errores y las corruptelas de los gobiernos priistas anteriores y de los estados. 4. La supuesta poderosísima 

operación de tierra del PRI también falló en algunos estados. Quizás algunos gobernadores decidieron no echar toda la 
carne al asador para no tener a un presidente fuerte que, desde Los Pinos, los volviera a avasallar. Para ellos es mejor 

tener a un Ejecutivo federal pepenando todos y cada uno de los votos que pueda en el Congreso. 5. Muchos priistas se 

desilusionaron de su candidato cuando comenzó a hablar de modernizar al país y su partido. A algunos grupos, como 
ciertos sindicatos que pertenecen al PRI, les disgusta que les toquen esta música porque podría implicar la pérdida de 

muchas prebendas que actualmente tienen. 6. El PRI se confió de que la victoria sería holgada, como demostraba la 
mayoría de las encuestas y, a la hora de la verdad, se durmieron en sus laureles. Realizaron un esfuerzo menor, 

esperanzados en que ganarían por mucho. Son hipótesis que no son excluyentes. Les corresponderá a los priistas 
evaluarlas. Por lo pronto, lo cierto es que, contra lo que se esperaba, pero sobre todo por las condiciones tan favorables, 

lo que el PRI cosechó el domingo parece escaso. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

PGR tras ex gobernadores priístas  
  

EL DOMINGO representó una dura lección para Manuel Cavazos Lerma: sufrió rotunda derrota en las urnas. El ex 

gobernador priísta de Tamaulipas compitió por un escaño en el Senado y perdió en la votación. Pero la historia no 
termina en el resultado del primero de julio, porque probablemente alcance un lugar en esa cámara, por la vía 

plurinominal, y logre fuero para los próximos seis años. Serán meses de zozobra para don Manuel, porque la PGR avanza 
en las investigaciones, por crimen organizado, en torno a los ex mandatarios tamaulipecos Tomás Yarrington Ruvalcaba y 

Eugenio Hernández Flores, en las que aparece mencionado el nombre de Cavazos Lerma. ¿Qué llegará primero, el fuero 

o el largo brazo de la Procuraduría General de la República?  
   

UNA de las tareas más importantes de la dirigencia del PRI, al frente de Pedro Joaquín Coldwell, será la reestructuración 
del partido en la capital del país. Una vez que pase la euforia por la victoria en las elecciones presidenciales, la cúpula del 

partido comenzará un ejercicio de autocrítica y una reforma para contrarrestar a la izquierda en la ciudad de México, que 
desde 1997 ha ganado y aplastado al Revolucionario Institucional en el DF. La idea es hacer una revisión de las fallas y 

las causas que no permiten convencer a los electores de la capital del país. Claro, los priístas van a ir unidos, en lugar de 

caer en descalificaciones contra los candidatos y candidatas perdedores, entre ellos Beatriz Paredes, comenta don Pedro.  
   

EL GRUPO compacto de la maestra Elba Esther Gordillo goza la venganza contra el ex secretario general del sindicato 
magisterial, Rafael Ochoa Guzmán, a quien acusa de haber traicionado la causa de la presidenta del SNTE. El caso es que 

los hijos de don Rafael perdieron la elección en Veracruz. Zaira Ochoa sustituyó como candidata a diputada por el PRI a 

su hermano Ulises Ochoa, cuando el partido debió cumplir con la cuota de género. Los del partido Nueva Alianza, el 
brazo político de doña Elba Esther, celebran que la hija de don Rafael perdió la elección del domingo contra el PAN en 

Huatusco, por algo así como 30 mil votos. Los hijos del ex dirigente magisterial no dieron una, se burla el equipo del 
Panal.  

   

SIN PENSARLO mucho, el presidente Felipe Calderón tomó el volante de la Suburban azul, que usualmente conduce el 
policía federal Jorge Trejo. El mandatario quiso estrenar el tramo carretero desde Las Vigas de Ramírez a la ciudad de 

Xalapa, Veracruz. La vigilancia en el camino fue extrema. En cada puente había por lo menos dos militares y, en algunos 
casos, un vehículo artillado. Un helicóptero de la Secretaría de Marina, que encabeza el programa Veracruz Seguro, 

acompañó desde el aire la travesía presidencial. Por la tarde, Calderón se quedó en la capital del estado para comer y dar 
entrevistas de prensa.  

   

EN LAS CALLES y en internet se ofertan los supuestos exámenes que hoy son aplicados a profesores de primarias 
públicas y privadas. La Secretaría de Educación Pública, a cargo de José Ángel Córdova Villalobos, asegura que todos son 

falsos, pues las medidas de seguridad y de resguardo hacen imposible su filtración. Para evitar suspicacias, la SEP 
presentará la próxima semana las pruebas contestadas por los maestros para poder cotejarlas con las pruebas “piratas”. 

Habrá entonces que examinar a los exámenes.  

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

DADOS los diversos requerimientos que exige, el gobierno en México sabe tooodo sobre cualquier empresa... excepto 
cuando de verdad es importante. 

HACIENDA fiscaliza sus ingresos, las comidas de sus ejecutivos, sus cuentas y todo lo que tenga que ver con dinero. El 
IMSS tiene toooda la información sobre los empleados, sus ingresos, prestaciones, cargos y hasta enfermedades. 

PARA EXPORTAR hay que registrarse; para importar, lo mismo. Para venderle al gobierno hay que darse de alta en el 

padrón. Para contratar una línea eléctrica hay que presentar hasta el acta de nacimiento del gerente. 

¡AH! Pero si un par de empresas contrata con Monex la friolera de 9 mil tarjetas de débito para pagar operadores del PRI 

en las elecciones... ¡nadie sabe nada! 

YA LA GENTE del Movimiento Progresista denunció que Importadora y Comercializadora Efra y Grupo Comercial Inizzio 

fueron las compañías que firmaron el oscuro acuerdo con Monex, pero a nadie en el gobierno federal parece interesarle 
el asunto. ¡Qué raro! 

A MÁS de uno sorprendió que Josefina Vázquez Mota reapareciera ayer para pedir que se aprueben las reformas que 

quedaron pendientes en el Congreso. 

SIN EMBARGO, quienes conocen cómo se están moviendo las cosas al interior del PAN dicen que no hay ninguna 

sorpresa. 

Y ES QUE mientras Andrés Manuel López Obrador sigue enfrascado en su reclamo, los panistas ya empezaron a moverse 

(y a acomodarse) ante la llegada del próximo gobierno. 

SEGÚN CUENTAN quienes estuvieron ahí, en la comida del martes en Los Pinos, el presidente Felipe Calderón le planteó 

a la plana mayor de su partido la importancia de tomar la iniciativa y no esperar a ver qué pasa. 

EN CONCRETO dicen que les pidió que el PAN sea quien le fije la agenda a Enrique Peña Nieto, siguiendo el ejemplo de 
los panistas que hicieron más o menos lo mismo con Carlos Salinas de Gortari. 

ASÍ QUE nadie se sorprenda si en un periodo extraordinario de sesiones o apenas arrancando la nueva legislatura se 
aprueban reformas como la hacendaria, la energética y hasta la laboral. 

ESA ES la tirada de los panistas para convertirse en la bisagra del poder con Peña: sacar adelante esos temas en este 

gobierno y dejárselos servidos sobre la mesa al priista. 

DE LOS CREADORES de "Querida, capturé a La Barbie" y "Apantállame si puedes", llega ahora el estreno de "Una loca 

película de federales". 

TODO INDICA que la versión de la Policía Federal sobre el asesinato de tres agentes en el aeropuerto capitalino... ¡fue 

puro cuento! 

LAS AUTORIDADES de la Secretaría de Seguridad Pública dijeron que había sido un fallido operativo de íntegros y 

valientes policías para detener a sus corruptos compañeros que se desviaron del camino del bien. 

SIN EMBARGO hoy se revela que los agentes asesinados también estaban coludidos en la red de tráfico de drogas y el 
pleito fue por cuánto les tocaba del botín. 

SI A ESO se le suma el montaje televisivo de Florence Cassez, las enredadas versiones sobre la aprehensión de "La 
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Barbie" y el inolvidable operativo contra el pastor evangélico terrorista que quiso secuestrar un avión con dos latas de 

jugo, sin duda que Genaro García Luna tiene su futuro asegurado... ¡en Hollywood! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Ciudadanos superaron las barreras el 1 de julio: En un país como el nuestro, donde las personas con capacidades 

diferentes cada día son más, y en unos años muchos de los que lo habitamos seremos adultos mayores, valdría la pena 
que las autoridades electorales y el propio Gobierno federal se vayan preparando desde ahora. El pasado domingo 

durante la jornada electoral, el IFE y sus consejeros, nunca consideraron que la gente saldría a votar copiosamente. Los 
niveles de participación superaron las expectativas, lo cual hizo que su capacidad de organización fuera rebasada. En 

entidades como Nuevo León, donde el calor era intenso el pasado domingo, fue un verdadero calvario para los votantes. 

Aun en estados como Hidalgo, donde el clima es más amigable, la larga espera hizo que más de un ciudadano sufriera. 
Largas filas bajo los rayos del sol quemaban a los electores, algunos de ellos mayores, y otros tantos con discapacidad, 

porque las casillas instaladas regularmente en planteles escolares o casas particulares, fueron insuficientes para albergar 
a todos. Peor todavía porque al tratarse de una elección federal que se empató con la estatal en seis entidades, hizo 

todavía más complicado el proceso para emitir el sufragio. Con todo y eso, las ganas de votar superaron a los obstáculos 

naturales, y otros como la falta de criterio por parte del Instituto Federal Electoral, quien está empeñado a enviar sólo 
750 boletas a las casillas especiales. Esta medida, implementada desde hace años ha sido insuficiente, y todavía más 

cuando los ciudadanos salen a las urnas en grandes cantidades. En su momento tal vez fue una decisión acertada, pero 
en la actualidad definitivamente es una verdadera aberración. El desarrollo de este país, y las condiciones de vida, han 

propiciado que cada vez los mexicanos tengamos más oportunidades de viajar por motivos personales o de trabajo. Es 
decir, la movilidad que existe hoy en día es 100 veces mayor a la de hace años. De acuerdo con los pronósticos del 

INEGI y de instituciones que se dedican a la atención de los adultos mayores, dentro de 20 años, México será un país con 

habitantes de edad avanzada, dicho con todo respeto, utilizo el término sólo para ejemplificar un fenómeno que ocurrirá 
de manera inexorable. En lo personal quisiera llegar a viejo y participar de manera activa en los cambios de una nación 

como la nuestra con una diversidad de opiniones y de valores. Por ello me gustaría que los responsables de establecer las 
políticas electorales y de salud también lo tomen en cuenta. Lo positivo de la jornada electoral que acabamos de vivir es 

que la ciudadanía superó todas las barreras impuestas por la autoridad de manera voluntaria o involuntariamente. Espero 

que la experiencia les haya servido y afinen sus procesos con una visión de futuro. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

*NUEVA OCURRENCIA DEL PEJE, AHORA QUIERE QUE SE ANULE LA ELECCIÓN Don Peje es un hombre lleno de 
ocurrencias para tratar de evitar o por lo menos tardar la oficialización de su derrota anta PEÑA NIETO, de tal manera 

que si primero quería voto por “voto y casilla por casilla”, parece que esto aunque todavía se lleva cabo ya lo mandó al 
diablo porque en el recuento que se llevó a cabo la ventaja que le volvió a sacar el priista fue nuevamente de cerca de 7 

puntos, con lo que se confirmó que los votos estaban bien contados, pese a toda la faramalla que armaron los 

perredistas y aliados como los del 132 que se cansaron de gritar en todos los tonos que la elección estaba plagada de 
errores en conteo, que si las cifras no coincidían , que si había más votos que boletas, que si los tantos por cientos y mil 

cosas más para enrarecer el proceso. Y al final nada, el mismo resultado, PEÑA triunfador y AMLO derrotado, por el 
mismo margen, con el coraje de los de izquierda. Las matemáticas no tienen favoritos. No votan. Por cierto vaya abusos 

que están cometiendo los auto-llamados 132, porque con la coraza de que son jóvenes y que por ello se sienten 
intocables, en Hidalgo se han apropiado del IFE local para ser los que casi casi deciden quién entra o sale de acuerdo a 

su criterio. Lo raro del asunto es que ni siquiera son de Hidalgo, pues muchos de ellos son de la UNAM, son de la ciudad 

de México que vienen a mandar en Hidalgo. Digo, fueran de casa, jóvenes de nuestra tierra los que tuvieran la inquietud, 
bienvenidos en su rebeldía, pero de fuera, enviados por el movimiento del peje como que no va. 

A mandar a su casa ¿no? EL RECUENTO YA NO,  AHORA ANULACIÓN... Para el PEJE el recuento ya no tiene caso. Ahora 
lo que quiere es la anulación del proceso. Quiere una nueva elección, porque en voz de su representante ante el IFE 

CAMERINO MÁRQUEZ MERINO la inequidad fue tal que se debe anular el proceso, y da sus argumentos pero  no las 

pruebas, tarjetas o monederos electrónicos, manejo tendenciosos de encuestas, medios de comunicación que atendieron 
bien a Peña y mal al Peje. Y dan fecha, después de que se den las constancias de mayoría el domingo cuando la ley da 4 

días para presentar inconformidades, parece que eligen jueves 12 de julio para esta nueva ocurrencia comandada por el 
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peje. PIERDE EN EL RECUENTO Y SACA OTRO PRETEXTO... Como en el recuento le vuelven a zumbar, el peje y su 

gente, ya encontraron en la cuestión de las tarjetas un filón que van a tratar de explotar hasta donde alcance, para 

hacerse las víctimas, para gritar a los cuatro vientos que ellos si fueron correctos, que los priistas fueron los mal portados 
y que por lo mismo lo menos que se puede hacer es volver a hacer la elección. Claro se olvidan de la colecta de los 6 

millones de dólares y de todas las maniobras sucias que cuelgan en la historia del PRD y que ni caso tiene sacar a 
colación. *SI NO FUNCIONA LO DE LA ANULACIÓN CONVOCARÁ A LA RESISTENCIA? Puede ser, ya lo conocemos, y a su 

gente también ,con nuevos aliados como los del 132 que han dado muestras de radicalismos verdaderamente 

preocupantes. Bastará saber que ya dieron un adelanto con el resolutivo que tuvieron al desconocer el resultado de la 
elección con acciones que están por decidir con una reunión que tendrán en Atenco y que son fáciles de deducir como 

toma de edificios públicos, de carreteras, de casetas de cobros en autopistas etc. etc. Que se le hace daño al país?, eso 
poco importa , lo importante es lo que ellos decidan que para eso son los del 132 o los aliados del peje. Radical como es 

don peje no dude usted que en poco tiempo esté anunciado que como la autoridad electoral y los tribunales le niegan al 
pueblo De México, (el que lo apoya ) el derecho de la justicia  lo convoca a a la resistencia pacífica que no rompe ni un 

vidrio pero que friega a todo el país a la resistencia. Y vendrán días que para recuperarse tardarán años. *AL FINAL PEÑA 

SERÁ PRESIDENTE Y AMLO UN TRISTE RECUERDO No se puede negar que don peje tiene mucos seguidores, millones de 
mexicanos, pero no tantos , por lo menos en esta elección como para ganar la elección. Le ganaron y le ganaron bien. 

Así convoque a la resistencia, a voto por voto y casilla por casilla o a lo que se le ocurra. Y PEÑA será presidente. Lo 
importante será, ¿qué tanto estorbará? ¿qué tanto estará dispuesto a dañar a país en su deseo de no dejar a Peña llegar 

a la presidencia a la que llegará sin duda alguna? Con el paso del tiempo, don peje será un triste recuerdo de un político 

que pudo ser y no fue , que con tal de tener el poder no se dio cuenta que dañaba a su país y que aprovechó su arrastre 
para aventuras absurdas. Será un triste recuerdo. Pese a su popularidad y cosas muy buenas que sin duda tiene. 

Lástima.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Por qué perdió el PRI en Pachuca: Los resultados de la elección del domingo pasado serán motivo de serias 
reflexiones para los partidos políticos que contendieron por la Presidencia de la República, el senado y la Cámara de 

Diputados. Para el PRI deberá ser motivo de profundo análisis el resultado adverso en Pachuca, la capital del estado, 
donde ganó la panista Xóchitl Gálvez Ruiz. Según las cifras definitivas, la ex candidata al gobierno hidalguense de la 

alianza PRD-PAN, si bien no ganó la primera minoría y en consecuencia no pudo llegar al Senado de la República, obtuvo 

buenos resultados en Pachuca, ciudad que gobierna el tricolor con un empresario, que antes tenía más inclinaciones al 
panismo que al partido que lo postuló para llegar a la Casa Rule, Eleazar García Sánchez. Como haya sido, un buen 

segmento de los pachuqueños le dio la espalda a la propuesta priista para la Presidencia de la República, el senado y la 
Cámara de Diputados. Hay quienes opinan que la candidata a diputada federal, Mirna Hernández Morales, no era la 

mejor opción. Aún con eso le ganó al panista Lis Baños Gómez. El próximo año habrá elecciones para renovar el 

Congreso local y no sería descartable que Xóchitl Gálvez Ruiz fuera postulada candidata a legisladora local, en el 
entendido de que los resultados en la capital del estado le fueron favorables. De ser así, el PRI tendrá enfrente a una 

seria adversaria, quien esta vez no alcanzó los votos suficientes para llegar al senado y su sitio será ocupado por el 
perredista Isidro Pedraza Chávez a quien la propia Xóchitl Gálvez acusa de haber recibido ayuda del gobierno y del PRI 

para alcanzar su objetivo. Por lo pronto el PRI efectivamente obtuvo “carro completo”, pero no con los votos suficientes 

como para presumir de ser la fuerza mayoritaria en la entidad, lo que tendrá que ser una razón para evitar caer en la 
soberbia.  (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por punto… 

Liderazgo y respeto: Al inicio del proceso electoral federal el escenario no era tan promisorio como lo es hoy el 

resultado para el jefe político del estado, Francisco Olvera, a quien aparentemente la influencia del grupo Hidalgo en el 
primer círculo del candidato presidencial le abría puntos débiles para construir su liderazgo. Fue la decisión personal de 

las candidaturas y la dirigencia estatal priista, que comenzó a marcar el rumbo que tomaría la elección federal en 
Hidalgo, pues estas fueron construidas a partir de la recomposición de las fuerzas internas que requería él y solo él, 

además de generar los espacios necesarios para su equipo más cercano. No hubo una concesión a nadie, sólo consultas y 

se escucharon opiniones, pero sólo eso, lo demás respondió a la realidad que necesita de acuerdo con su circunstancia 
para darle viabilidad política a su administración. El resultado ya está escrito, además de las senadurías y siete 

diputaciones en las que se tiene el virtual triunfo, logró asestarle el tercer golpe electoral en menos de dos años y quizá 
el más letal a su oponente Xóchitl Gálvez, a quien evidenció y exhibió al enviarle al tercer lugar, cuando ella aún resumió 
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la noche del domingo que estaría en el senado como primera minoría para dar la batalla al Partido Revolucionario 

Institucional. Además sin arengar un proceso de expulsión que ya se tiene en el PRI, acabó con la expectativa del clan 

Sosa-Castelán, que perdió el distrito en Tulancingo y su bastión el municipio de Acaxochitlán y tres municipios más. Así a 
poco más de un año de su administración Francisco Olvera consolidó un liderazgo que le permitirá mantener la cohesión 

de los grupos internos, acabar con la tentación de algunos de querer encontrar cobijo a sus pretensiones personales 
fuera de nuestras fronteras y lo mejor un posicionamiento de respeto ante el virtual presidente Enrique Peña Nieto, que 

muchos como los hermanos Moreira hoy quisieran. (Leonardo Herrera, página 04) 

Criterio-La Silla… Soriana: publicidad no deseada 
No es la publicidad que ellos quisieran, pero la cadena de autoservicio Soriana está hoy en día en boca de todos por las 

denuncias de uso de tarjetas de esa empresa para, presuntamente, comprar el voto a favor de Enrique Peña Nieto. 

Fundada en 1968 en Torreón, Coahuila, Soriana es hoy una empresa con presencia en 131 ciudades de todo México, y 

con casi 85 mil empleados y colaboradores, según se puede conocer por medio de su sitio en 

internet: http://www1.soriana.com. 

Los directivos de Soriana salieron pronto a negar su participación en cualquier esquema de coacción del voto en el 

proceso del pasado 1 de julio. Por medio de un comunicado Soriana dice que las llamadas tarjetas de lealtad “que 

contienen la imagen de la CTM pertenecen a un programa de beneficios que busca fidelizar al cliente a través de ofrecer 
descuentos y promociones especiales al trabajador por realizar sus compras en nuestras tiendas de autoservicio. 

Este programa a favor de los trabajadores de la CTM se encuentra en funcionamiento desde mayo del 2010”. 

Soriana se rige, según explican, por una serie de compromisos llamados “Las 11 de Don Paco” en memoria de uno de los 
fundadores de la empresa. Entre esos principios se precisa que los empleados “Deberemos reportar actividades ilegales” 

y “Cuidaremos en todo momento la imagen de la empresa dentro y fuera de ella”. 

Soriana es una empresa seria y en franco crecimiento. Las acusaciones hasta el momento no señalan participación 
directa en un posible tramado de coacción del voto. Pero hoy reciben mucha publicidad, y no precisamente la que ellos 

quisieran. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto…  
 

SEP-SEPH-SNTE ¿Quién no hizo la tarea?: En medio de cuestionamientos por las condiciones que privan en el 
sistema nacional de educación pública, este día finaliza oficial-mente el ciclo escolar 2011- 2012, aunque a decir verdad, 

las actividades escolares en las aulas concluyeron hace más de dos semanas. Ante los escenarios prevalecientes al 

interior de las instituciones que conforman este sector, no será difícil advertir los resultados de la denominada prueba 
PISA, que seguramente, como en arios anteriores, nos dejará mal "plantados" en el con-texto internacional. Si la 

sociedad en general tuviese la oportunidad de calificar el desempeño de los actores, seguramente habría los que 
reprobaron, los que pasaron de "panzazo" y los que por méritos profesionales son dignos de una mención honorífica. No 

se requiere de ser adivino, ni docto en la materia, como para colocar en la antesala de los expulsados a personajes como 

José Ángel Córdova Víllalobos, secretario de Educación Pública en México o Raymundo Ordóñez, delegado de la SEPH en 
Hidalgo quienes sin ser docentes, ni mucho menos expertos en el tema, lograron enquistarse en posiciones que 

corresponden a especialistas en la materia. Sería un grave error del gobierno conformarse con sólo reprobarlos, no, tanto 
Córdoba Villalobos, como Ordoñez (entre otros personajes), merecen ser ex-pulsados del sistema educativo, pues más 

que mirar por un proyecto, arribaron a la SEP como consecuencia del pago por facturas políticas y electorales en favor 
del PAN. Porque finalmente es responsabilidad de la federación asuntos como los ocurridos en Oaxaca o Michoacán, 

entidades donde ninguna autoridad ha tenido la capacidad para resolver las demandas de los docentes en aquellas 

entidades. Merece la expulsión la líder nacional del SNTE, pues desde el sexenío salinista hasta el calderonista, la cúpula 
sindical de ese gremio, se ha convertido en una especie de grillete de la educación, al detener, vamos, al entorpecer los 

grandes proyectos de modernización del sistema. En el ámbito local, es posible que la Secretaria de Educación Pública de 
Hidalgo pudiera obtener una calificación aprobatoria, pues ahí, se interpretaron duran-te este ciclo escolar importantes 

proyectos que definirán el rumbo de la entidad, como la puesta en marcha de la Ciudad del Conocimiento y sus vínculos 

con el Instituto Politécnico Nacional. Programas como el de la Ciudad del Conocimiento, salvan a la SEPH de quedar 
como un ente reprobado, sin que ello signifique que la de-pendencia merece más de un 6 de calificación, pues al igual 

que ocurre en el con-texto nacional, el sistema está "secuestrado", sujeto a los intereses sindicales. Pero quienes 

http://www1.soriana.com/
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merecen (como cada año) especial reconocimiento, son los cien-tos y hasta miles de maestros que cada día estuvieron al 

frente de los grupos, en especial aquellos que en zonas apartadas, margina-das y difícilmente comunicadas, cumplen con 

la tarea de educar; ojalá y que el re-conocimiento se reflejara en los bolsillos de los docentes que laboran en 
comunidades indígenas, por ejemplo. En fin, a partir de hoy y luego de amplios períodos vacacionales, puentes, 

suspensiones y "apapachos" para aviadores y comisionados, iniciará el periodo de asueto para 32 mil 368 docentes 
sindicalizados y661 mil 771 alumnos. ¿Será que el siguiente ciclo escolar las cosas mejoran? Sobran razones para 

dudarlo.  (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que hoy se dio un importante hecho, la colocación de la primera piedra para un centro de apoyo a personas invidentes, 

el gobernador Francisco Olvera Ruiz colocó la primera piedra de lo que será un centro de atención para ellos, este 
hecho es punta de lanza para apoyarlos y mejoren su cálida de vida, pero no se debe olvidar que otro sector importante 

es de sordomudos, hay pocos capacitadores en lenguaje de señas y no existe centro especializado en ellos, y ni hablar de 
educación especial en las escuelas, sin embargo, es importante porque se da un primer paso hacia un apoyo real a estos 

grupos sociales. 

: Que en Hidalgo únicamente 2 de cada 10 maestros se atrevieron a hacer examen de carrera magisterial, pero muchos 

optan por buscar a Moisés Jiménez el líder moral, como dijo el ex diputado local Crisoforo Villegas, para que le haga 
el favor de cambiar su clave y así de fácil hacerse de una mejor plaza, eso sí nada es gratis pues dicen que deben pagar 

altas cuotas para retribuir el favor que les hicieron. 

: Que Cipriano Charrez busca reivindicarse con la población de Ixmiquilpan y con los trabajadores del ayuntamiento, 

por ello, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) brindó capacitaciones, esperan que los 
habitantes cambien su perspectiva que tienen del alcalde, pues en los últimos días dejó mucho que desear, además de 

los actos de sus hermanos Vicente y Pascual. Sea cual sea el caso, es bueno que el alcalde de señales de intentar 
mejorar su ayuntamiento. 

: Que últimamente le salen amigos a la delegada del IMSS Marisol Vargas Barcenas, de por si dicen que no va a 
trabajar, ahora resulta que es “madrina” de todos. De entrada el jefe de Servicios de Finanzas de la delegación, Luis 

Millot Mariscal se escuda en su supuesta amistad con ella para hacer y deshacer, le sigue quien dice es su mano 
derecha Miguel Zamora, quien se la pasa de enamorado con las trabajadoras. Será que a la delegada le gusta solapar 

este tipo de personas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Por lo datos que tenemos en nuestras capturas, la tendencia es muy similar y no hay cambios radicales en la elección a 

presidente de la República en Hidalgo; la tendencia cuando menos a nivel nacional, en Hidalgo es parecida” 

José Luis Ashane Bulos 

Consejero presidente del IFE en Hidalgo 

En el país fue una elección tranquila, trascurrió en paz salvo algunos pequeños incidentes, sólo son eso, pequeños 
incidentes, fue la votación más copiosa en la historia de México, creo que le dimos un gran golpe al abstencionismo entre 

todos” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador de Hidalgo 

Esto fue un artero y cobarde ataque, un ataque de manera sorpresiva por gente criminal... Nuestros policías han caído 
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porque no se prestan a actos deshonestos, no encubren ni protegen a los criminales, por el contrario los combatimos” 

Damián Canales Mena 

Secretario de Seguridad Pública Estatal 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que a pesar de que el PRI logró carro completo en la entidad, ya fueron separados de sus funciones cinco funcionarios 
menores en una importante alcaldía del estado, todo por no haber cumplido con su cuota en la promoción del voto en 

favor de los candidatos del tricolor. Además, ya se trabaja para saber quién fue el responsable de que miles de priístas 
no fueran informados oportunamente de cómo tenían que votar en la boleta para diputados federales, pues esa falta de 

capacitación provocó que miles de votos fueran anulados. 

que toda una fiesta es la que tenían hasta anoche los jóvenes de grupos como #YoSoy132 y Morenaje, quienes 
acamparon frente a las oficinas del IFE en la avenida Constituyentes, en Pachuca, donde se realizó la revisión y nuevo 

conteo de los paquetes electorales. Porras, cantos y mucho ambiente era la tónica que mantenía el plantón. Los jóvenes 

botearon (al parecer con buena respuesta), y recibieron muestras de solidaridad de quienes pasaban por allí. Incluso se 
mencionó que un empresario se acercó para anunciarles que les regalaría camisetas o playeras estampadas para que los 

muchachos pudieran identificarse. 

que terminados las campañas y la jornada electoral, comienza a notarse la reactivación de actividades en los 

ayuntamientos y oficinas de gobierno en la entidad. Y es que entre la veda electoral y el que muchos funcionarios 

andaban en la grilla, se había generado un periodo pantanoso donde las actividades gubernamentales estaban reducidas 
al mínimo. 

que hablando de ayuntamientos, los enterados señalan que la administración de Eleazar García Sánchez ya está 

metida de lleno no sólo en el tema de la concesión de la recolección de basura, sino que también trabaja en una revisión 
de los programas de alcoholímetro y del radar de velocidad en las calles de la capital hidalguense, de manera que todos 

estos programas sean acordes con las necesidades de los ciudadanos; más proactivas y menos punitivas, dicen en la 
Casa Rule. 

que hoy por la tarde se realizará en el hotel Valle Inn la ceremonia de clausura del taller de oratoria organizado por la 

Asociación de Escritores Hidalguenses, que preside Virgilio Guzmán Valdez. El curso-taller fue impartido por Oziel 
Serrano Salazar, y en el acto se espera la presencia de José Vergara, director del Consejo Estatal de la Cultura y las 

Artes. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El dinosaurio del siglo XXI regala tarjetas de supermercado (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El Congreso local aprobó ayer un exhorto al titular de la Secretaría de Salud federal, 
Salomón Chertorivki para que establezca como prioridad y de interés nacional en la salud de los mexicanos” programas 

preventivos de la insuficiencia renal crónica e implemente estrategia para incluir esta enfermedad al catálogo de 
padecimientos que atiende el Seguro Popular… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Mientras la Secretaría de Seguridad Publica de Hidalgo (SSPH) presume de que la incidencia delictiva a 

disminuido a la largo de la entidad, la percepción de la población es totalmente contraria. 

Víctimas de los maleantes aseguran a Radio Pasillo que en ciertos sectores de Pachuca, por ejemplo, los 

robos a casa habitación, a transeúnte y de autopartes son cosa de todos los días, por lo cual solicitan a las 

autoridades policíacas poner más atención en el combate a la denominada “delincuencia común”. 
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Luego de que la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo (Semarnath) consiguió que los 

verificentros de la entidad expidan el holograma 2, lo cual permitirá que los automovilistas del estado circulen sin 

restriccón de horario en la Zona Metropolitana del Valle de México, no estaría mal que los policías estatales y municipales 
dejen atrás la práctica de hostigar a los conductores de vehículos con placas del Distrito Federal y el Estado de México. 

Y es que sólo así será posible que los hidalguenses que van allá dejen de ser víctimas de abusos policíacos, pues al 

parecer el problema no es de acatar o no las leyes de cada entidad, sino de revanchismo y mala anfitrionía. 

Por cierto, a casi tres años de que fue colocada la primera piedra de la nueva sede de la Secretaría de Seguridad Pública 

de Hidalgo, cuya terminación estaba prevista para marzo de 2012, la obra dejó de ser una prioridad para la dependencia 
estatal. 

Así que, según su titular, no sería nada raro que los trabajos demoren uno o dos años más. 

Suena a todo volumen que la supuesta estabilidad económica presumida por el gobierno federal panista es puro 

“cuento”, pues el encarecimiento de los productos que conforman la canasta básica es cada vez más preocupante para 
las familias de escasos recursos. 

Para muestra, un botón: el kilo de huevo se disparó hasta 25 pesos y según los distribuidores el producto podría alcanzar 

los 30 pesos en las próximas horas, a pesar de que hace escasos cuatro días costaba menos de 20 pesos. Y eso sin 

contar el deslizamiento que sufre el precio del gas y los cobros injustificados que realiza la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE). 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mario A. Escamilla: El director del Hospital del Niño DIF ni un momento descuida sus obligaciones, por tal 

motivo vigila que los convenios alcanzados con otras organizaciones o instituciones de salud sean ejecutados al pie de la 
letra. En el ánimo de contribuir a que la atención ofrecida a los pequeños sea óptima, también busca que el personal 

cumpla con el perfil adecuado. 

Abajo-Miguel Ángel Peña: Este personaje “de vena perredista” dirigente de la Unión Cívica para una Sociedad 

Democrática ni siquiera asomó la nariz durante el proceso de campaña para apuntalar a alguno de los perfiles amarillos, 
pero ahora ya se deja ver en ciertos eventos. Será que tras el trance electoral, el otrora diputado ya encontró un motivo 

que valga la pena perseguir y por eso reaparece en la escena estatal.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REGRESA 

La lideresa de la UFIC, Edith Ibarra, fue trasladada al penal de Pachuca procedente de Jaltocán. Luego de 
varias demandas por invasión en la colonia 20 de Noviembre y sectores circunvecinos, el proceso en contra 

de “la güera” Ibarra se mantiene aunque los grillitos que la asisten dicen que por lo menos ya se encuentra 
en la capital del estado. El litigio de la lideresa se muestra muy complicado ya que además de la invasión a un predio 

hay denuncias por otros delitos graves presuntamente cometidos desde hace tiempo. 

FIESTA 

Mientras tanto el virtual senador electo del PRD, Isidro Pedraza, prepara una pequeña fiesta para celebrar 
su victoria electoral del domingo. Los grillitos confirmaron que el próximo fin de semana será el evento, al que se 

invitaron personajes y militantes de todos los partidos políticos. 
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SINCRONIZACIÓN 

El semáforo ubicado en la esquina que hacen el nuevo bulevar Revolución Mexicana y Miguel Hidalgo 
demora mucho tiempo en los cambios de color, lo que da origen a largas filas de vehículos que esperan 

hasta en triple fila para incorporarse de la primera a la segunda vía. La aglomeración se recrudece a las horas 
pico y desde su instalación es uno de los cruces más conflictivos de la capital hidalguenses. 

INCONCLUSA 

Vecinos y automovilistas continúan preguntando hasta cuándo concluirá la obra sobre el bulevar Nuevo Hidalgo 

a la altura de Tulipanes pues pese a llevar ya más de un año presenta muy pocos avances y cierres 
constantes de carriles sin aparente explicación; hay horas en las que incluso el tránsito obstruido se vuelve 

desesperante y lo peor es que nunca hay presencia de policías por lo menos para ordenar la circulación. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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